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CI XVI/19 (UPOV) ORIGINAL: franzosisch 

DATUM: 29. Oktober 1982 

INTERNATIONALER VERBAND ZUM SCHUTZ VON PFLANZENZUCHTUNGEN 

GENF 

DER RAT 

Sechzehnte ordentliche Tagung 
Genf, 13. bis 15. Oktober 1982 

ENTWURF EINES AUSFUHRLICHEN BERICHTS 

Vom VerbandsbUro ausgearbeitet 

~roffnung der Tagung 

1. Die sechzehnte ordentliche Tagung des Rates des Internationalen Ver
bands zum Schutz von Pflanzenzuchtungen (UPOV) fand in der Zeit vom 13. 
bis zum 15. Oktober 1982 in Genf statt. 

2. Die Tagung wurde von dem Ratsprasidenten, Herrn Dr. W. Gfeller 
(Schweiz) , geleitet. 

Nach der Begdissung der Teilnehmer brachte der Prasident in Erinnerung, dass 
Japan am 3. August 1982 seine Annahmeurkunde zur Revidierten Akte vom 
23. Oktober 1978 des UPOV-Ubereinkommens hinterlegt hat und dass diese Akte 
fUr Japan am 3. September 1983 in Kraft getreten ist. Japan nimmt deshalb zum 
ersten Mal an einer Ratssitzung als Mitglied teil. 

3. Die Teilnehmerliste ist als Anlage I diesem Dokument beigefugt. 

4. Die eingerlickten Absatze sind dem Bericht tiber die Entscheidungen des 
Rates entnommen, der in der Sitzting :des Rates vom 15. Oktober 1982 
angenornrnen worden ist (Dokument C/XVI/17). 

Annahme der Tagesordnung 

5. Der Rat nahm die Tagesordnung in der Fassung des Dokuments C/XVI/1 an. 
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Vorlesungen und Erorterungen liber "Gentechnologie und Pflanzenzlichtung" 

6. Der Rat widmete seine Sitzung vom 13. Oktober den Vorlesungen und 
Erorterungen uber das Thema "Gentechnologie und Pflanzenzuchtung". Das 
Protokoll dieses Symposions wird Gegenstand einer besonderen Veroffent
lichung sein und wird auch in "Plant variety Protection" abgedruckt 
werden. 

Gegenwartige Lage, anfallende Probleme und erzielte Erfolcae auf den Gebieten 
der Gesetzgebung, der Verwaltung und der Technik 

a. Berichte der vertreter 

7. Der Rat nahrn die zu diesem Tagesordnungspunkt abgegebenen Erklarungen 
zur Kenntnis. 

Die wesentlichen Informationen, die zu diesen Tagesordnungspunkten erteilt 
wurden, sind nachstehend wiedergegeben. 

7.01 Slidafrika.- Mit Israel und den Niederlanden seien verhandlungen aber 
eine Zusammenarbeit bei der prufung von Sorten zum Abschluss gebracht worden. 
Die Vereinbarungen hatten jedoch noch nicht unterzeichnet werden konnen, weil 
hierflir im sildafrikanischen Recht eine Moglichkeit fehle, diese solle erst im 
ersten Halbjahr 1983 vom Parlament eingefUhrt werden. Im librigen habe man 
klirzlich von den franzosischen Dienststellen die Ergebnisse der Prufung einer 
Apfelsorte erworben. 

7.02 Die Liste der geschutzten Gattungen und Arten sei nicht erweitert 
worden, aber es zeige sich ein wachsendes Interesse an der Entwicklung viel
versprechender und moglicherweise popularer Sorten von bestimmten in Slidafrika 
heimischen Zierpflanzenarten, und die Zlichter hatten den Wunsch, Schutz flir 
diese Sorten in moglichst vielen Landern zu erhalten. 

7.03 Wahrend des Berichtsjahres, das mit dem 30. September 1982 geendet 
habe, seien 34 Schutzrechtsanmeldungen eingegangen (12 davon flir landwirt
schaftliche Sorten, 2 flir Gemlisesorten, 3 flir Obstsorten und 17 filr Ziersor
ten) und es seien 26 Schutzrechte erteilt worden (7 flir landwirtschaftliche 
Sorten, 3 flir Gemlisesorten, eines flir eine Obstsorte und 15 flir Ziersorten). 
Bei den erteilten Schutzrechten liege die Rose an erster Stelle; bei den land
wirtschaftlichen Pflanzen treffe das flir Soja zu. 

7.04 Bundesrepublik Deutschland.- Der Entwurf eines Zustimmungsgesetzes zu 
der Akte von 1978 des Ubereinkornrnens und der Entwurf eines Gesetzes zur Ande
r·ung des Sortenschutzgesetzes seien so wei t fortgeschri tten, dass sie dem
nachst den gesetzgebenden Korperschaften zugeleitet werden konnten. Flir die 
Zeit bis zum Inkrafttreten der neuen Gesetzesvorschriften bereite die Bundes
republik Deutschland eine Erklarung v'or I die den Staaten I die auf der Grund
lage der Revidierten Akte Mitglieder der UPOV geworden seien, die gleiche 
Behandlung wie den anderen Verbandsstaaten gewahrleiste. 

7.05 Im vergangenen Dezember sei der Schutz auf Abies Mill., Euphorbia 
lathyris L., Ilex L. und Pinus L. ausgedehnt worden. Eine weitere Ausdehnung -
auf Achimenes Pers., Aechmea Ruiz et Pav., Chrysanthemum frutescens L., 
Prunus L., Rhipsalidopsis Britt. et Rose, Schlumbergera-Hybridi, Trifolium 
subterraneum L., Ulmus L. et Vaccinium vitis-idaea L. - sei in Vorbereitung. 
Ausserdem seien die zweiseitigen Vereinbarungen mit Belgien, Frankreich, der 
Schweiz und dem Vereinigten Konigreich auf weitere Arten erstreckt worden. 

7.06 Im Verlauf des mit dem 30. Juni 1982 beendeten Berichtsjahrs seien 
603 Schutzrechtsanmeldungen eingereicht worden. 
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7.07 Belgien.- Ein Gesetzentwurf, der die Annahme der Revidierten Akte 
von 1978 des Ubereinkommens und eine Anderung des Gesetzes vom 20. Mai 1975 
liber den Schutz von Pflanzensorten zum Ziele hatte, sei gerade dem Ministe
rium flir Auswartige Angelegenheiten zugeleitet worden und wlirde dem parlament 
wohl im Jahre 1983 unterbreitet werden. 

7.08 Die Liste der in Belg ien geschutzten Gattungen und Arten umfasse 75 
Eintragungen (unverandert seit der letzten ordentlichen Ratstagung); diese 
Gesamtzahl sei als Folge mehrerer Erweiterungen der ursprunglichen Liste er
reicht worden und sei in allen Fallen das Ergebnis von Wlinschen der zlichter 
gewesen. Dieses Interesse an einem Schutz scheine sich allerdings bei den 
Schutz rechtsanmeldungen nicht wiederholt zu haben, denn so lche Anmeldungen 
seien nur fur 29 dieser Eintragungen eingereicht worden. Anlage III des vor
liegenden Dokuments gibt die statistischen Angaben im einzelnen wieder. 

7.09 Es sei vorgesehen, den Schutz demnachst auf vier Arten von Agrostis 
sowie auf Begonia X tuberhybrida, Cymbidium, Dahlia, Gerbera, Gladiolus, Iris, 
Lilium, Narcissus, X Triticale et Tulipa zu erstrecken. Die Prufung flir Bego
nia X tuberhybrida wurde in Belgien selbst durchgeflihrt. Flir alle anderen 
Arten werde man weiterhin auf die Zusammenarbeit mit den anderen verbandsstaa
ten zurlickgreifen oder die prlifungsergebnisse libernehmen, die von dem AUS

schuss fur die Ausarbeitung des nationalen Katalogs fUr Sorten landwirtschaft
licher Pflanzenarten erzielt worden seien. 

7.10 Di:inemark.- Da der Rat fur pflanzliche Neuheiten von Tatigkeiten auf 
dem Gebiet der nationalen Kataloge in Anspruch genommen worden sei, habe mit 
der fUr das laufende Jahr vorgesehenen Revision des Sortenschutzgesetzes noch 
nicht begonnen werden kHnnen. Eine Verordnung, die auslandischen Zuchtern die 
Moglichkeit gebe, Schutz ihrer Pflanzenzuchterrechte und anderer Rechte zu 
erhalten, sei am 26. Marz 1982 erlassen worden und ihr Inkrafttreten sei rlick
wirkend auf den 8. November 1981, dem Datum des Inkrafttretens der Akte von 
1978 des Ubereinkommens fUr Danemark, festgesetzt worden. Diese Verordnung 
ermogliche es Danemark, der Akte auf dem Gebiet, auf dem sie anwendbar sei, 
volle wirkung zu verleihen. Sie stelle im librigen auch klar, dass die Priori
tat einer in einem anderen Verbandsstaat eingereichten Anmeldung riickwirkend 
nur vom zeitpunkt der Erstreckung des Schutzes auf die entsprechende Art oder 
Gattung an in Anspruch genommen werden konne. 

7.11 Was die Zusammenarbeit bei der Prufung anbetref:t;e, so habe sich die 
Lage nicht verandert. Es seien indes Verhandlungen mit den Behorden der 
Bundesrepublik Deutschland, der Niederlande, des Vereinigten KHnigreichs und 
der Schweiz gefuhrt worden, von denen zu hoffen sei, dass sie demnachst zum 
Erfolg flihren wUrden. In den meisten Fallen handele es sich darum, die zwei
seitigen Vereinbarungen auf eine Zusammenarbeit zu erstrecken, die bisher 
schon ohne vertragliche Grundlage durchgeflihrt worden seL Danemark mHchte in 
diesem Zusammenhang betonen, dass die Zlichter den Wunsch geaussert hatten, 
dass, sobald der Schutz in einem Verbandsstaat auf eine Sorte erstreckt wlirde, 
die anderen Verbandsstaaten den gleichen Schritt schnell nachvollziehen soll
ten, insbesondere, wenn flir diese Art ein Angebot auf Zusammenar.beit gemacht 
worden sei; denn der Schutz einer Sorte in lediglich einem Staat sei allgemein 
nur von begrenztem Wert. 

7.12 Oas Amtsblatt werde gegenwartig in einer neuen Form veroffentlicht und 
entha1te auch AuskUnfte liber Fragen der nationalen Kata10ge. 

7.13 Im Jahre 1981 seien 93 Schutzrechtsanmeldungen hinterlegt worden (43 
flir landwirtschaftliche Sorten, eine flir eine Gemlisesorte, 2 flir Obstsorten 
und 47 fUr Ziersorten); dies sei eine geringere Zahl als die Durchschnittszahl 
der vergangenen sechs Jahre, in denen im Schnitt 126 Anmeldungen eingereicht 
worden seien. Wahrend der gleichen Zeit seien 130 Schutzrechte erteilt worden, 
(42 fUr landwirtschaftliche Sorten, 5 fUr Gemlisesorten, eines flir eine Obst
sorte und 82 fUr Zierpflanzensorten). In der Zeit vom 1. Januar bis zum 
11. Oktober 1982 seien 96 Schutz rechtsanmeldungen eingereicht worden und 46 
Schutzrechte erteilt worden. 
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7.14 Soanien.- Die Revision des Gesetzes und der Verordnungen zum Schutz 
von Pfl;nzenzuchtungen sei einge1eitet worden, und es sei zu hoffen, dass 
diese Entwurfe im Ver1auf des kommendenJahres zunachst der Regierung und dann 
dem Par lament zugeleitet werden konnten. Hauptgegenstand der Revision sei die 
Anpassung der Gesetzestexte an die Revidierte Akte von 1978 des Ubereinkom
mens. lm librigen sei vorgesehen, die Geblihren zu erhohen. 

7.15 Seit der 1etzten ordent1ichen Ratstagung sei der Schutz auf Zi trone, 
Dicke Bohne, Bohne, Mandarine, Orange, Pfirsich, Erbse, Grapefruit, Sonnen
blume und Saatwicke erweitert worden. Die Prufung der Sorten dieser Arten 
werde auf nationaler Ebene durchgeflihrt, aber es werde die Moglichkeit unter
sucht, zweiseitige Vereinbarungen Gber die Zusammenarbeit zu schliessen. 

7.16 lm vergangenen Jahr seien 143 Schutzrechtsanmeldungen eingereicht 
worden (70 fur landwirtschaftliche Sorten, 18 fur Gemlisesorten, 2 fur Obstsor
ten und 53 flir Ziersorten) und 111 Schutzrechte seien erteilt worden (33 fUr 
landwirtschaftliche Sorten - davon 13 fur Getreide, 8 fur Gerste, 7 fur Kar
toffel und 5 fur Reis - und 78 fUr Ziersorten - davon 49 fUr Nelke und 25 fUr 
Rose) • 

7.17 Vereinigte Staaten von Arnerika.- Gegenwartig sei das hervorstechendste 
Ereignis die abschliessende Ausarbeitung der Regeln tiber Sortenbezeichnungen. 
Diese wiirden in naher Zukunft veroffentlicht, urn den interessierten Kreisen 
die Moglichkeit zur Stellungnahme zu gebenl danach wUrden sie endgUltig ange
nommen. Diese Regeln sahen im wesentlichen vor, dass die Vorlage einer Sorten
bezeichnung eine materielle Voraussetzung fUr die Erteilung eines Patents sei, 
dass die Zulassigkeit einer Eintragung einer vorgeschlagenen Sortenbezeichnung 
nach den Bestimmungen des lnternationalen Codes flir die Nomenklatur von Kul
turpflanzen und auf der Grund1age des Prinzips, dass eine Gattung fUr die 
Bezeichnung von Sorten eine einzige Klasse bilde, beurteilt werde; der fUr die 
Pflanzenpatente zustandige Prufer treffe die Entscheidung in Zusammenarbeit 
mit den warenzeichensachverstandigen des Patent- und Warenzeichenamtsl die 
vorgeschlagenen Sortenbezeichnungen wiirden im amtlichen Markenb1att veroffent
licht, urn den Markeninhabern die Mog1ichkeit zu geben, hiervon Kenntnis zu 
nehmen und ihre Bemerkungen einzureichen. 

7.18 Was das Gesetz Gber den Schutz von Pflanzenzlichtungen - das auf genera
tiv vermehrte Sorten anwendbar sei - anbetreffe, so sei vorgesehen, durch 
Anwendungsverordnungen die notwendigen vedinderungen vorzunehmen, damit die 
Zugehorigkeit der Vereinigten Staaten zum Verband in naher Zukunft die Gesamt
heit der Sorten umfasse. lm Rahmen dieser Anderungen werde auch vorgesehen, 
den Angehorigen der Verbandsstaaten der UPOV die gleiche Behandlung wie den 
Angehorigen der Vereinigten Staaten zu gewahren. 

7.19. Frankreich. - Ein von der Regierung eingereichter Gesetzesentwurf, der 
die Ratifizierung der Revidierten Akte von 1978 des Ubereinkommens ermogliche, 
sei vom Senat am 1. Juni 1982 angenommen worden. Er sei von einem Ausschuss 
der Nationalversammlung gepruft worden, und es sei zu erwarten, dass uber ihn 
bis zum Jahresende abgestimmt werde. Frankreich werde daher wohl in der Lage 
sein, seine Ratifikationsurkunde gegen Ende des Jahres 1982 oder zu Beginn des 
Jahres 1983 zu hinterlegen. 

7.20 Es seien nur wenige Anderungen in den Ausfuhrungsbestimmungen zum 
Gesetz Nr. 70-489 vom 11. Juni 1970 Gber den Schutz von PflanzenzGchtungen 
notwendig, urn eine Ubereinstimmung des franzosischen Rechts mit der Revidier
ten Akte herbeizuftihren. Der Entwurf eines Dekrets zur Anderung des Dekrets 
Nr. 71-764 vom 9. September 1971 betreffend Antrage auf Pflanzenzuch terzerti
fikate sowie auf die Erteilung und der Aufrechterhaltung dieser Schutztitel, 
der zum Ziele habe, in dem durch Artikel 6 Absatz (1) Buchstabe b) der Revi
dierten Akte geregelten Fall die Frist von sechs Jahren einzufGhren, sei be
reits vorgelegt worden und werde bald von den zustandigen Ministern unter
zeichnet werden. Schliesslich sei ein neuer Er lass uber Sortenbezeichnungen 
verkundet worden, urn den neuen Regeln und Gebrauchen zu entsprechen, die in 
Artikel 13 der Revidierten Akte erwahnt wurden. Der Erlass sei im Gesetzblatt 
vom 23. September 1982 veroffentlich t worden und werde am gleichen Tag in 
Kraft treten, an dem die Revidierte Akte mit Wirkung flir Frankreich in Kraft 
treten werde. 
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7.21 Durch Dekret vom 12. Marz 1982 sei der Schutz auf Alstromerie, Luzerne 
(Kulturform), Pelargonie, weidelgras und Rotklee ausgedehnt worden. Eine 
weitere Ausdehnung - auf Zypresse, Stechpalme, Kalanchoe, Drehfrucht und 
Tulpe - sei vorgesehen und werde moglicherweise noch vor Ende des Jahres 
wirksam werden. 

7.22 Eine bestimmte Anzahl zweiseitiger vereinbarungen uber die Zusammenar
bei t bei der prufung von Sorten sei oder werde demnachst auf weitere Arten 
erstreckt worden. 1m ubrigen sei.en die meisten dieser Vereinbarungen an die 
Empfehlung uber die flir die Zusammenarbeit bei der Prufung erhobenen Geblihren 
angepasst worden und sahen nunrnehr eine Gebuhr von 350 Schweizer Franken im 
Falle des Erwerbs oder der Abgabe von Prlifungsergebnissen vor. Dieser Empfeh
lung werde im nationalen Gebuhrenkatalog, der durch minister iellen Erlass vom 
24. August 1981 festgelegt worden sei, Rechnung getragen. Die Geblihren, die in 
Frankreich flir die Prufung erhoben wurden, seien urn 10% erhoht worden, und 
zwar durch Erlass vom 24. Februar 1982. 

7.23 Was die Inanspruchnahme des Systems der Pflanzenzuchterrechte durch die 
Zlichter . anbetrifft, so ist die Entwicklung in der nachfolgenden Tabelle dar
gestellt. 

1979 1980 1981 1982 
i (9 Monate) 

Eingereichte 381 454 426 349 
Anmeldungen 

Zuruckgenommene 94 89 121 79 
Anmeldu ngen 

Zuruckgewiesene 3 18 8 3 
Anmeldungen 

Erteilte Schutzrech te , 126 206 454 225 

Am Ende des Berichts- 842 963 1291 1461 
zeitraums in Kraft be- i 
findliche Schutzrechte: 

7.24 Die franzosische Delegation verfolge aufmerksam die Arbeiten, die sich 
auf die "Mindestabstande zwischen den Sorten" bezogen. Sie glaube, dass die 
Tatsache, dass man eine Sorte von den bereits bestehenden Sorten unterscheiden 
konne, nicht notwendigerweise dazu flihren solIe, sie als tatsachliche pflan
zenneuheit anzuerkennen, und dass die Feststellung eines hinreichend wichtigen 
Unterschieds ihr weniger grundlegend erscheine als die Bestimmung, was ein 
wichtiges Merkmal seL In dieser Hinsicht bemerkte die Delegation, dass in 
anderen Gremien als der UPOV auf die "Originalitat" der den Gegenstand der 
Schutz rechtsanmeldung bildenden Sorte im Hinblick auf die beobachteten Merk
male abgestellt worden sei. Unter den obwaltenden Umstanden scheine nur eine 
der jeweiligen Art angepasste Regelung in Betracht zu kommen. 

7.25 Irland.- Das Sortenschutzsystem sei mit dem 22. Januar 1981 wirksam 
geworden und erstrecke sich auf sechs Arten. Es werde gemass den Verpflich
tungen aus dem Ubereinkommen und je nach Bedarf auf andere Arten erstreckt 
werden. 
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7.26 Bisher seien 147 Schutzrechtsanmeldungen eingereicht worden, von denen 
4 zuruckgewiesen worden seien und 16 bereits zur Erteilung eines Schutz rechts 
gefUhrt hatten. Die formgUltig hinterlegten 143 Anmeldungen teilten sich wie 
folgt auf: Kartoffel - 78; englisches weidelgras - 23; Gerste - 21; Wei
zen - 15; Hafer - 6. Fur Weissklee sei noch keine Anmeldung eingereicht wor
den. Die Mehrzahl unter den Anmeldungen beziehe sich auf Sorten, die bereits 
in anderen Verbandsstaaten geschutzt seien, insbesondere in den Niederlanden 
und im Vereinigten Konigreich. In diesen Fallen wGrden die Prufungsergebnisse 
von diesen anderen Landern erworben, was die Arbeitsbelastung verringere und 
die Verfahrensfristen verkUrze. Wenn die Flut der Schutzrechtsanmeldungen ver
ebbt sei - ais Folge der Erschopfung der Moglichkeiten, die die vorubergehende 
Einschrankung des Neuheitserfordernisses bote - denke man eventue11 daran, 
Mog1ichkeiten fur die prufung der Sorten auf nationa1er Ebene zu schaffen. 

7.27 Das System arbeite Gberraschend gut; es seien hiergegen noch keine 
Kritik und keine Bedenken geaussert worden. Dennoch erscheine es verfruht, 
sich darGber zu freuen, denn es sei keinesfa11s unwahrschein1ich, dass sich 
dieser oder jener im Saatguthandel Gber das System beschwere, sobald die 
geschGtzten Sorten in grosserem Umfang auf den Markt kamen. Aber auch insoweit 
handele es sich urn ein geringfugiges Risiko, wenn man auf das grosse Angebot 
neuer Hochleistungssorten sehe, die nunmehr in Irland zur verfugung standen. 
Diese grosse Zahl fuhre schon zu Engpassen fUr die mit der Prufung befassten 
Dienstste11en; aber auch insoweit habe man eigent1ich mehr Grund sich zu 
beg1iickwiinschen als sich zu beklagen. Zur Zeit habe der Schutz noch keinen 
Einfluss auf die nationalen ZUchtungsprogramme gehabt, aber man durfe hoffen, 
dass sich mit der Zeit der private Sektor mehr engagiere. Insgesamt gesehen, 
sei die EinfUhrung des Sortenschutzes in Ir1and zwar kein weltbewegendes 
Ereignis gewesen, noch hat ten sich spektakuUire Ergebnisse in dem einen oder 
dem anderen Sinne gezeigt, aber es sei gleichwohl ein erfreu1icher Fortschritt 
festzuste11en. 

7.28 Israel.- Obwohl beschlossen worden sei, das nationa1e Recht nur mini
mal abzuandern, wUrden die Arbeiten mit dem Ziel einer Zugehorigkeit zu der 
Akte von 1978 des Ubereinkommens nur langsame Fortschritte machen; es sei aber 
zu hoffen, dass sie in dem kommenden Jahr abgeschlossen werden konnten. 

7.29 In den Jahren 1981 und 1982 sei der Schutz auf vier neue taxonomische 
Einheiten erstreckt worden, so dass das Gesetz nunmehr auf 67 Gattungen, die 
77 Arten umfassten, anwendbar seL In diesem Jahr seien 12 Schutzrechte er
teilt worden (eines fUr eine GemGsesorte, eines fUr eine Obstsorte und 10 fur 
Ziersorten, wovon 5 fUr im Ausland gezuchtete Sorten ertei1t worden seien). 
Drei Schutzrechte seien aufgegeben worden; die Zah1 der gegenwartig in Kraft 
befindlichen Schutzrechte betrage 150. 

7.30 Zusatzlich zu einer mit den Niederlanden abgeschlossenen und am 
25. September 1981 in Kraft getretenen Vereinbarung, werde ein vertrag mit dem 
Vereinigten Konigreich angestrebt. Es habe sich indes als unvermeidbar erwie
sen, in Israel untersuchungen zur Verifizierung fUr aIle Sorten auslandischen 
Ursprungs vorzunehmen. 

7.31 Ita1ien.- Das Gesetz, das die Ratifizierung der Revidierten Akte von 
1978 des Ubereinkommens ermoglichen solIe, werde in den nachsten Tagen dem 
Parlament zur Zustimmung vorgelegt. 

7.32 Durch ministeriellen Erlass vom 8. Juni 1982 (Gesetzblatt Nr. 161 vom 
14. Juni 1982) sei der Schutz auf Erdbeere und auf Salat erstreckt worden. 

7.33 1m Jahre 1982 seien 102 Patentanmeldungen fUr Pflanzensorten einge
reicht worden (gegenUber 120 im Jahre 1981). Die Beratende Kommission, die 
eingesetzt worden sei, urn dem Ministerium fUr Landwirtschaft und Forschung die 
Abgabe einer Ste11ungnahme zur Frage der Erteilung von Patenten fur neue 
Pf1anzensorten zu ermog1ichen, habe ihre dritte Tagung im Juni 1982 abgehalten 
und sich zugunsten der Ertei1ung von 83 patenten ausgesprochen, die sich wie 
fo1gt aufteilen wurden~ Weichweizen - 6; Hartweizen - 4; Reis - 12; Gerste 
- 2; Luzerne - Ii pappe1 - 6; Nelke - 58; Rose - 4. Hierzu kamen 26 bereits 
erteilte Patente (Weizen - 11; Gerste - 7i Reis - 7; pappel - 1); die Gesamt
zahl betrage 120. 
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7.34 Japan.- Das Parlament habe im Apr il dieses Jahres die Annahme der 
Revidierten Akte von 1978 des Ubereinkommens gebilligt sowie im Juli das 
Gesetz zur Anderung des Saat- und Pflanzgutgesetzes, wodurch der Zugang zum 
Schutz flir Auslander und das Prioritatsrecht eingeflihrt worden seien. Als Er
gebnis dieser vorberei tenden Massnahme habe die Reg ierung Japans am 3. August 
ihre Annahmeurkunde hinter legt und sei mi t Wirkung vom 3. September ein Ver
bandsstaat geworden. 

7.35 Seit dem Inkrafttreten des Gesetzes - am 28. Dezember 1978 - seien 644 
Schutzrechtsanmeldungen eingereicht worden, davon 248 im Jahre 1981 (d.h. also 
80 mehr als im vorausgegangenen Jahr) und 175 wahrend der ersten neun Monate 
des laufenden Jahres. 286 Schutzrechte seien erteilt worden, davon 124 im 
Jahre 1981 und 92 wahrend der ersten neun Monate des 1aufenden Jahres. 74 An
meldungen und 5 Schutz rechte hatten ausUindi sche Sorten zum Gegenstand. 

7.36 unter administrativen und technischen Gesichtspunkten sei zu bemerken, 
dass die Dienststelle 10 Prufer umfasse. Die Prufung jeder Anmeldung betehe in 
einem Besuch der Einrichtungen des Zuchters; dieser diene der Verifizierung 
der Zuchtereigenschaft des Anmelders und der Art und Weise, in derdie Sorte 
geziichtet worden seii falls notwendig wiirden amtliche Anbaupriifungen durch
gefiilirt. Zur Zeit wlirden diese prlifungen flir aIle Sorten durchgeflihrt, aber 
man untersuche, ob sie in Zukunft nicht auf ZweifelsfiUle beschrankt werden 
konnten, z.B. wenn sie fiir die Entscheidung liber die unterscheidbarkeit not
wendig seien. Priifungsrichtlinien seien filr 116 Sorten aufgestellt worden, und 
16 wilrden bis zum Ende des Monats Mihz im nachsten Jahr noch angenommen. Kom
puterprogramme filr die Recherche nach Dokumenten auf dem Gebiet der Pflanzen
sorten wilrden aufgestellt und wilrden wohl im Frilhjahr 1985. voll eingesetzt 
werden kennen. Die japanische Sammlung von Pilzkulturen, die der Saat- und 
Pflanzgutabteilung des Ministeriums flir Landwirtschaft, Forsten und Fischerei 
angeglied.ert sei, befinde sich zur Zeit noch im Versuchsstadium. Ihre Haupt
funktion werde in der Konservierung von Myzelproben von Sorten essbarer Pilze 
bestehen, filr die Schutz beantragt werde, sowie solcher Proben, die die Refe
renzsammlung bilden wurden. 

7.37 Schliesslich habe die japanische Regierung, da die Farbkarte der Royal 
Horticultural Society vergriffen und ein Farbkodex filr die Prufung von Sorten 
notwendig sei, ein Projekt flir die Erstellung einer neuartigen Farbskala 
finanziert. Mit diesem Projekt habe das japanische Forschungsinstitut flir 
Farben im Jahre 1980 begonnen und werde es bis zum nachsten Apr il wei terver
folgen. 

7.38. Neuseeland.- Das Sortenschutzrecht von 1973, das letztmalig 1979ge
andert worden sei, damit Neusee1and die Akte von 1978 des Ubereinkommens an
nehmen kenne, werde wieder einmal revidiert, und zwar mit Rucksicht darauf, 
dass die Berufskreise eine Reihe von Anderungen gefordert hatten und dass drei 
Jahre der praktischen Anmeldungen einige Schwachen und Unklarheiten gezeigt 
hatten. Der Entwurf filr die Gesetzesanderung werde demnachst dem Par lament 
unterbrei tet. 

7.39 Anlage IV dieses Berichts enthalt statistische Angaben iiber die Inan
spruchnahme des Systems des Sortenschutzes, das auf die Gesamtheit des pflan
zenreiches - mit Ausnahme allerdings der Pilze, Algen und Bakter ien - er
streckt worden ist, durch die Zlichter~ die statistischen Angaben beziehen sich 
auf eine einjahrige Periode, die am 30. September 1982 zu Ende gegangen ist. 

7.40 Bis vor kurzem habees praktisch keine ernsthafte Opposition gegen die 
Idee des Sortenschutzes gegeben. > Diese habe sich vielmehr der unterstiltzung 
durch die beiden wichtigsten politischen Parteien erfreut und sei auch durch 
die Zilchter im offentlichen wie im privaten Bereich und deren Vertreter sowie 
schliesslich auch durch die Erzeuger und der vereine von Amateurgartnern 
unterstiltzt worden. Gewisse kritische Artikelseien indessen seit Juli in der 
Presse erschienen, aber die Zlichter, die Landwirtschaftsorganisationen und das 
Bilro fur Sortenschutz seien dabei, die nowendigen Massnahmen zu ergreifen, urn 
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diese Kritik in der zweckmassigsten Weise zuruckzuweisen. In diesem Zusammen
hang sei es interessant festzustellen, dass seit Beginn des Jahres 1977 bis 
zum Ende des Jahres 1981 der preis von Saatgut im Fall von Getreide urn 72% und 
im Fall der Leguminosen urn 85% gestiegen sei. vergleichsweise habe sich der 
Preis fUr Benzin urn 153%, fUr Super urn 100%, fUr Dlinger urn 125%, fUr Herbzide 
urn 60% und fUr die Arbeitsstunde urn 60% erhoht. Der Preis einer Tonne von 
Weizensaatgut der zwei ten Generation habe sich im Juli 1982 fUr die Hauptsor
ten wie folgt dargestellt (in neuseelandischen Dollars): Rongotea und Oroua 
(geschutzt): 459; Kopara (nicht geschutzt): 424i Arawa (nicht geschutzt): 415; 
Hilgendorf (nicht geschUtzt): 475. Das teuerste Saatgut sei somit Saatgut 
einer ungeschutzten Sorte. 

7.41 Niederlande. - Der Gesetzentwurf fUr die Zustimmung zu der Revidierten 
Akte von 1978 des Ubereinkommens sei dem Parlament im Verlauf des vergangenen 
Jahres zugeleitet worden. Obwohl die Niederlande formell noch nicht an diese 
Akte gebunden seien, wUrden alle Massnahmen getroffen werden, urn dem Geist und 
den Zielen dieser Akte gerecht zu werden. Zu diesem Zweck sei auf die Anderung 
der ministeriellen Entscheidung liber die Reziprozitat hinzuweisen, welche die 
Bewohner der "neuen" Verbandsstaaten auf die gleiche Stufe stellt wie die 
Bewohner der "alten" Verbandsstaaten. 

7.42 Eine Erstreckung des Schutzes auf Chrysantheme (bisher ist nur die Art 
morifolium geschUtzt), zwergmispel, Nelke (bisher ist nur die Art caryophyllus 
geschutzt) , Euonymus, Eryngium, Mahonia. Potentilla und Zygocactus wird vorbe
reiteti ferner wird X Triticale in das Schutzsystem einbezogen, das sich auf 
Artikel 85 des Saat- und Pflanzgutgesetzes stUtzt. 

7.43 Die PrlifungsgebUhren seien mit Wirkung vom 1. Oktober 1982 erhoht wor
den, und zwar von 900 auf 1000 Gulden fUr das erste prufungsjahr, von 400 auf 
430 Gulden fUr das zweite PrUfungsjahr und von 250 auf 265 fUr das dritte 
prufungsjahr. Die im Falle der Ubernahme eines Prufungsberichts fallige Gebuhr 
sei von 400,auf 500 Gulden erhoht worden. Darliberhinaus werde eine grundlegen
de Revision der Prufungsgeblihren erwogen. Dies solIe zu einer Anpassung dieser 
GebUhren an die echten Kosten flihren und, wie auch in vielen anderen Verbands
staaten, zwischen den einzelnen Pflanzengruppen differenzieren. 

7.44 Aus juristischen Grlinden, die sich aus dem slidafrikanischen Recht er
gaben, habe die zweiseitige Vereinbarung auf dem Gebiet der prufung mit diesem 
Land noch nicht abgeschlossen werden konnen. Auf der anderen Seite seien die 
mit Frankreich und der Schweiz abgeschlossenen zweiseitigen vereinbarungen 
ausgedehnt worden, im erstgenannten Fall auf TUlpe und im zweitgenannten Fall 
auf Gerbera, Salat und Nelkei alle diese Arten wurden in den Niederlanden 
gepruft. In den Fallen der Gattungen, auf die der Schutz klinftig erstreckt 
werde, mlissten die Niederlande sich zum Teil auf die Zusammenarbeit mit ande
ren Verbandsstaaten stlitzen. 

7.45 1m Hinblick auf die Entwicklung der Gentechnologie sei eine Arbeits
gruppe, die sich aus Sachverstandigen des Patentrechts und des Sortenschutz
rechts zusammensetze, damit beauftragt worden, die Reichweite beider Systeme 
zu untersuchen. Sie solle beispielsweise folgende Fragen prlifen: 

(i) Gibt es eine klare Grenze zwischen patentierbaren Erfindungen und 
Erfindungen, die durch ZUchtungszertifikate geschlitzt werden konnen? 

(ii) Kann diese Grenze durch die Gentechnologie beeintrachtigt werden? 

(iii) Wenn es eine klare Grenze gibt, verlauft sie an der richtigen 
Stelle oder solI sie in dem einen oder anderen Sinne verschoben werden? 

(iv) Wenn es Gebiete gibt, die von beiden Systemen abgedeckt werden 
oder von keinem derselben, wo sollte dann die Grenze gezogen werden? 

7.46 1m Verlaufe des vergangenen Jahres seien 661 Schutzrechtsanmeldungen 
eingereicht worden, davon 368 fUr Ziersorten. 
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7.47 vereinigtes Konigreich.- Die Behorden des vereinigten Konigreichs er
klZi.rten sich zuversichtlich, dass die flir eine Ratifizierung der Revidierten 
Akte von 1978 des Ubereinkommens notwendigen gesetzlichen Bestimmungen dem 
Parlament noch wahrend seiner jetzigen Tagungsperiode vorgelegt und von ihm 
trotz seiner starken Belastung verabschiedet werden konnten. 

7.48 Im Jahre 1982 sei der Schutz auf Elatior Begonie, auf Futterkohl, auf 
Kohlrube, auf Weizen, auf braunen und schwarzen Senf, auf Usambaraveilchen, 
auf Triticale und auf Hybriden zwischen Himbeere und Brombeere ausgedehnt 
worden. Eine weitere Ausdehnung auf Nerine, poinsettie, Brombeere und auf 
ein- und zweij ahrige, durch Samen vermehrte Zierarten werde noch gepruft und 
konnte vielleicht im Jahre 1983 verwirklicht werden. 

7.49 Wahrend des abgelaufenen Jahres habe das Vereinigte Konigreich zwei
seitige Vereinbarungen mit anderen Verbandsstaaten abgeschlossen oder er
weitert. Es begrlisse diese Ausdehnung der Zusammenarbeit, einrnal weil es ihrem 
eigenen Interesse diene sowie dann aber auch ganz allgemein, denn die Zusam
menarbei t - in Verbindung mit der Anwendung der Empfehlung der UPOV liber die 
Gebuhren, die im Rahmen der Zusammenarbeit bei der Prufung erhoben werden -
ermogliche es, die Kosten des Schutzes auf dem niedrigstmoglichen Niveau zu 
halten und das Verfahren zu beschleunigen. 

7.50 Seit dem Inkrafttreten des Schutzrechtssystems im Jahre 1965 seien 
4.179 Schutzrechtsanmeldungen eingereicht worden, 1.196 seien zuruckgenommen 
und 126zurlickgewiesen worden, wahrerid 2.148 zur Erteilung eines Schutzrechtes 
gefiihrt hatten. Die Zahl der Sorten, die. sich in der Prufung befanden, betrage 
710 (404 landwirtschaftliche Sorten, 57 Gemlisesorten, 18 Obstsorten und 231 
Ziersorten, davon 148 Chrysanthemensorten, die fiir Rechnung anderer Verbands
staaten geprlift wiirden) • 

7.51 Zum Abschluss wurde eine Erklarung verlesen, die der Vertreter der 
Guernsey Growers Association am 27. September 1982 auf dem vierunddreissigsten 
Kongress der Internationalen vereinigung des Erwerbsgartenbaus (Association 
internationale des producteurs de l'horticulture - AIPH) abgegeben hat: 

"Die Gartenbaukreise von Guernsey haben sich im prinzip damit ein
verstanden erklart, dass in Guernsey der Sortenschutz eingeflihrt wird, 
vorausgesetzt, dass dies durch eine eigene Gesetzgebung und nicht durch 
eine Erstreckung des Rechts des Vereinigten Konigreichs auf die Insel 
erfolgt. 

Der verantwort1iche Reg ierungsausschuss hat diese Losung des 
Problems im Grundsatz unterstiitzt. Diese ist mit den Rechtsbeamten der 
Krone erortert worden und es wurde ein Bericht an die Stande von 
Guernsey verfasst, in dem der Erlass eines entsprechenden Gesetzes 
empfoh1en wurde~ diese Empfehlung wurde den Rechtsbeamten der Krone im 
Jahre 1981 zur Stel1ungnahme unterbreitet. Ein Doppel dieses Entwurfs 
wurde dem Sortenschutzamt zugesagt, und im April "1981 ging eine vorlau
fige Stel1ungnahrne ein. Abschliessende Bemerkungen zu bestimmten Aspek
ten des Entwurfs, der dem Rechtsberater des Sortenschutzamts liber
mitte1t wurde, stehen noch aus". 

7.52 SChweden. - Ein Gesetzentwurf, der die Annahme der Revidierten Akte 
von 1978 des Ubereinkommens ermoglichen und das Gesetz Gber den Schutz von 
Pflanzensorten andern solle, sei dem Parlament zu seiner diesjahrigen Ft:uh
jahrssession unterbreitet worden. Die Behandlung sei auf die gegenwartig 
stattfindende Herbstsession vertagt worden. Es sei zu hoffen, dass Schweden 
seine Ratifizierungsurkunde zu Beginn des Jahres 1983 hinterlegen konne. 

7.53 Seit der letzten ordentlichen Ratstagung habe die einzige Anderung des 
nationalen ReGhts in einer Erhohung der Geblihren bestanden. 
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7.54 In den elf Jahren der Anwendung des Sortenschutzsystems seien 566 An
meldungen eingereicht worden (15 davon im vergangenen Jahr) Gegenwartig 
befanden sich 180 Schutzrechte in Kraft, somit funf mehr als im vergangenen 
Jahr. 

7.55 Schweiz.- Dank der Zusammenarbeit bei der Prufung mit der Bundesrepu
blik Deutschland, mit Frankreich, mit den Niederlanden und dem vereinigten 
Konigreich werde die Liste der geschutzten Arten im Jahre 1983 wa~rscheinlich 
urn folgende Gattungen und Arten erganzt werden konnen: Zwiebel (Langtagsor
ten), E1atior-Begonie, Chrysantheme, Mohre, Nelke (vegetativ vermehrte Sor
ten), Weihnachtsstern, Gerbera (vegetativ vermehrte Sorten), Sonnenblume (mit 
Ausnahme von Ziersorten), Sa1at, Bohne, Erbse (Pisum sativum sensu lato), 
Prunus (Kirsche und Pflaume mit Ausnahme der Ziersorten aber unter Einschluss 
der onterlagen), Rhododendron, Ribes (Stachelbeere und Johannisbeeren mit Aus
nahme der Ziersorten), Rubus (Himbeere und Brombeere mit Ausnahme der Ziersor
ten), Roggen, Drehfrucht, Weissklee, Fe1dsalat (Valerianella locusta et erio
carpa). Wenn diese Ausdehnung realisiert sei, werde Schutz fur 44 Gattungen 
und Arten angeboten werden. 

7.56 zwischen November 1981 und Oktober 1982 seien beim Sortenschutzamt 29 
Anme1dungen eingegangen; eine davon sei zurlickgewiesen worden. 24 Sorten seien 
wahrend dieser Frist geschutzt worden. Insgesamt seien 138 Sorten registriert, 
und 69 Schutzrechte befanden sich zur Zeit in Kraft. 

7.57 Osterreich.- Wie bereits wahrend vorausgegangener ordentlicher Ratsta
gungen berichtet worden sei, gebe es in Osterreich eine gesetzliche Rege1ung 
fur das Saatgut- und Sortenwesen, die a11erdings nich t mit dem UPOV-Uberein
kommen konform seL Der Entwurf eines neuen Gesetzes Uber den Schutz von 
Pflanzenzuchtungen sei bereits vor mehreren Jahren ausgearbeitet worden, aber 
seine Behandlung habe sich verzogert durch schwierige Probleme der Abgrenzung 
der Kompetenzen des Patentamts und des Ministeriums fur Landwirtschaft. 
wah rend des vergangenen Jahres hatten diese Probleme zum grossen Tei1 gelost 
werden konnen, so dass man gegenwartig hoffen konne, dass das Gutachtenver
fahren, in dessen Verlauf der Entwurf auch dem Rat der UPOV zur Ste1lungnahme 
vorgelegt werde, im kommenden Jahr beginnen konne. 

7.58 Brasilien.- Die Frage der Annahme eines Sortenschutzsystems werde 
erortert. Die Landwirtschaft habe wahrend der vergangenen 15 Jahre erhebliche 
Fortschritte gemacht, und als Folge hiervon seien ort1iche Sorten besser ange
passt worden, insbesondere an die neuen Gebiete, die fur die Landwirtschaft 
gewonnen worden seien, und die Nachfrage nach Qua1itiitssaatgut habe sich ver
grossert. Diese Entwicklung zeige sich auch in erhohten Investitionen fur die 
Landwirtschaft und inbesondere fUr die Saatgutindustrie. 

7.59 Zur Zeit habe es den Anschein, als ob die privaten Investitionen fur 
die Pflanzenzlichtung durch das Feh1en eines Sortenschutzsystems nicht behin
dert wUrden, so dass man nicht sagen konne, ob und auf welche Weise ein sol
cheS System die Forschung und die privaten Investitionen ford ern konne. Ande
rerseits seien Befurchtungen laut geworden, dass das System die Verfugbarkeit 
von Saatgut fUr die Landwirtschaft beeintdichtigen konne und dass das System 
- selbst bei Unterstel1ung seines langfr istig gesehen posi tiven Ei nflusses 
durch eine Forderung der privaten Forschung und der Investitionen - den Fort
schri tt der Landwirtschaft bremsen konnte. Aus diesem Grunde wurden die von 
den Verbandsstaaten der UPOV erzielten Ergebnisse und gewonnenen Erfahrungen 
- wozu insbesondere die Berichte der Vertreter dieser Staaten auf der gegen
wartigen Tagung zahlen wUrden - in Brasilien Beachtung finden, wenn die Frage 
der Zweckmassigkeit e,iner Zugehorigkeit zur UPOV erortert werde. In diesem 
Zusammenhang durfe nicht aus den Augen verloren werden, dass die Frage juri
stische Aspekte habe und dass ungllicklicherweise die Einfuhrung und Anwendung 
eines neuen juristischen Systems vie1 Zeit in Anspruch nehme. Wie dem auch 
sei, die Revidierte Akte von 1978 des ubereinkommens, die wesentlich flexibler 
gestaltet sei als der ursprungliche Text, wlirde in Brasilien uberprlift. 
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7.60 Kanada. - In der Frage der Ein,1:uhrung eines Gesetzes uber den Schutz 
von Pflanzenzlichtung.en sei kein Fortschritt erzielt worden. Der dem parlament 
im Jahre 1980 zugeleitete Entwurf sei niemals erortert worden, was hauptsach
lich auf die PrioriUiten zurlickzufilhren sei, die dringenderen Fragen hatten 
eingereiumt werden mlissen; am Ende der gegenwartigen Sitzungsperiode, d.h. am 
Ende dieses Monats sei der Entwurf somit hinfallig. Das Parlament werde aber 
gleichwohl unmittelbar danach zu einer neUen Si tzung zusammentreten, mit einem 
neuen Programm, und es sei vorgesehen, den Entwurf wiedereinzuflihren. 

7.61 Der Entwurf werde nachdrucklich von den unmittelbar interessierten 
Kreisen der Landwirtschaft und des Gartenbaus u'nterstlitzt. Auf der anderen 
Seite wurden eine Reihe von Einzelpersonen und Organisationen die Berechtigung 
bestimmter Theorien durchleuchten, die in Kanada verbreitet wurden und wonach 
die Einfuhrung des Sortenschutzes zu einer Katastrophe fuhren musse. In dieser 
Hinsicht mochte die kanadi sche Delegation den Verbandsstaaten und dem Ver
bandsburo seinen Dank dafur aussprechen, dass sie objektive Informationen zur 
verfugung gestellt hatten, die klar zeigen wUrden, dass die genannten Theorien 
sehr weit von den Tatsachen entfernt seien. 

7.62 Elfenbeinkliste.- Gegenwartig wlirden die wesentlichen Arbeiten fur die 
Pflanzenzuchtung im Rahmen offentlicher Forschungsinstitute durchgefUhrt, und 
das Landwirtscha£tsministerium befasse sich mit der Verbreitung der durch 
diese Institute gezuchteten Sorten; die Institute wurden auch die Kontrolle 
Lind die zertifizierung des erzeugten Saatguts durchfUhren. 1m Fall von Reis 
entspreche die Zertifizierung den internationalen Normen. Es gebe noch kein 
Sortenschutzsystem; denn angesichts der gegenwartigen Situation wUrde seine 
EinfUhrung bedeuten, dass der Staat zu gleicher Zeit Richter und Partei seL 
Gleichwohl sei vorgesehen, dass der Privatsektor sich entwickle, und inspi
r iert durch die Entwicklung in den Verbandsstaaten der UPOV werde man das 
Recht schaffen konnen. 

7.63 Agxeten.- Die Situation in Agypten - und folglich auch die Aussichten 
der Einfi.mrung eines Sortenschutzsystems - seien die gleichen wie in den 
anderen Entwicklungslandern, insbesondere den Entwick1ungsUindern Afr ikas: Die 
Pf1anzenzuchtung werde fast in ihrer Gesamtheit von Regierungsinstituten 
durchgefUhrt (der Pr ivatsektor habe hier nur einen Anteil von ungefahr 1%), 
und die Erzeugung von Saatgut sei Unternehmen anvertraut, die von dem Land
wirtschaftsministerium abhangig seien. 

7.64 Ungarn.- 1m vergangenen Februar hatten der Prasident des Nationalen 
Amts flir Erfindungen und der Minister fur Landwirtschaft und Ernahrung gemein
sam einen Antrag an den Rat der UPOV gerichtet, in dem dieser gebeten worden 
sei, sich zur Vereinbarkeit des ungarischen Rechts Gber den Schutz von Sorten 
mit der Revidierten Akte von 1978 des Ubereinkommens gemass Artikel 32 dieser 
Akte zu aussern. Der Rat habe auf seiner fGnften ausserordent1ichen Tagung yom 
29. Apr il 1982 hierzu eine posi tive Entscheidung getro.ffen. Sei tdem habe das 
Nationale Amt fUr Erfindungen das Verfahren entsprechend den verfassungsrecht
lichen Rege1n Ungarns in die Wege ge1eitet, damit eine Beitrittsurkunde hin
terlegt werden konne. Es sei vorauszusehen, dass dies zum Ende des laufenden 
Jahres erfolgen konne. 

7.65 Ira.!!.- Obwoh1 sich der Iran seit etwa zwei Jahren in einem ihm aufge
zwungenen Krieg befinoe, habe dieser Staat nicht vergessen, sich der Entwick
lung seiner Landwirtschaft zu offnen, und er habe ein wichtiges Programm in 
die Wege geleitet, urn in landwirtschaftlichen Produkten autark zu werden. Urn 
dieses Ziel zu erreichen, genuge es nicht, die anbaufahige FUiche zu vergros
sern; man mUse auch die pro-Hektar-Ertrage aller Kulturen erhohen, und das sei 
nur moglich, wenn man die notwendigen Forschungen betreibe. Unter den land
wirtschaftlichen Forschungen spiele die PflanzenzUchtung eine immer grossere 
Rolle. Ihre Bedeutung sei seit Jahren im Iran anerkannt. 
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7.66 Das 1nstitut fUr Pflanzenzuehtung, das fUr diese Forschungen verant
wortlich sei, liege in der N~he von Teheran und besitze in diesem Land mehr 
als 70 Forschungsstationen, die liber bedeutende versuchsfelder und liber die 
notwendigen Laboratorien verfligen. Sein Personal umfasse mehr als 200 1nge
nieure und 230 Techniker. Das 1nstitut setze sieh aus sieben Abtei'lungen zu
sammen, die in den Stationen die Forsehungsprogramme aufstellen und durehfUh
ren wurden. Die Forsehungen zur Pflanzenzuchtung wlirden somit aIle Gebiete 
abdecken. 

7.67 Die angewandten Methoden seien die Hybridisierung und die Auslese. Die 
Forschungsprogramme wilrden aIle Jahre innerhalb der populationen der irani
schen und der auslandischen Pflanzen durchgefilhrt. Dank der guten Zusammenar
beit mit verschiedenen internationalen Forschungsinstituten wie dem Interna
tionalen Zentrum fUr die Verbesserung von Mais und Weizen (Centro Internaeio
nal de Mejoramiento del Maiz y del Trigo - CIMMYT), dem Internationalen Reis
forschungsinstitut (International Rice Research Institute - IRRI), dem Inter
nationalen zentrum fUr Landwirtsehaftsforschung in troekenen Gebieten (Inter
national center for Agr icultural Research in the Dry Areas - 1CARDA) und dem 
franzosischen Institut fUr Baumwoll- und exotische Textilforschung (Institut 
fran9ais de recherches du coton et des textiles exotiques - IRCT) sei der Iran 
in der Lage, viele Linien und neue Pflanzensorten dieser Institute flir seine 
Exper imente und zur verif izierung ihrer Anpassung an die verschiedenen klima
tischen Verh~ltnisse in den einzelnen Landesteilen des Irans zu erhalten. 
Unter den wichtigsten Merkmalen fUr den Iran liessen sieh aufzahlen: Der 
Ertrag, die Resistenz gegenUber Krankheiten, die frUhe Reifezeit und die 
Qualitat. 

7.68 Die Abteilung fUr Weizen besitze eine Sammlung von Genmaterial von mehr 
als 21 000 Proben, und sie maehe diese Genbank fUr die Kreuzungen nutzbar, die 
sie j~hrlich durchfilhre. Auf diese Weise hatten 22 Weizensorten, d.h. eine 
Weizensorte fUr jede iranische Region, geschaffen werden konnen. Diese Sorten 
erbrachten gute Er'tdige und besassen gegenuber bestimmten Krankhei ten Tole
ranzen. 1m letzten Jahr seien vier weizensorten (Azadi, d .h. "Freiheit ", Kaveh 
(der Name des Forschers), Darab (der Name der Versuehsstation) und Bistun, 
eine gegen Troekenheit tolerante und ohne kUnstliehe Bew~sserung anbaufahige 
Sorte) sowie eine Gerstensorte registriert worden. 

7.69 Zwei Recherchstationen, die im Norden des Landes am Ufer des Kaspischen 
Meers gelegen seien, wiirden sieh auf Reis spezialisieren, der fUr den Iran 
eine sehr wichtige Kultur dar stelle (mehr als 300 000 Hektar). Diese Stationen 
wiirden liber Sammlungen von Reis verfUgen, die mehr als 400 iranische und 700 
auslandisehe Sorten umfassen wilrden; diese wUrden jahrlich ausges~t, urn aktive 
Kollektionen zu erhalten. In jedem Jahr wlirden 100 Hybride erzeugti mehr als 
4.000 Hybride wilrden gegenwartig geprUft. 1m vergangenen Jahr seien zwei neue 
Reissorten mit einem sehr hohen Ertrag und einer fast so guten Qualitat ab
schliessend entwickelt worden. Diese beiden Sorten, die sieh Arnol 2 und Arnol 3 
nennen wilrden (Arnol ist der Name der Versuchsstation), seien das Ergebnis 
vie1er Jahre der ZUchtung auf der Grund1age von popu1ationen, die von der IRRI 
geliefert worden seien. Die erste Sorte habe ein friiheres Reifedatum, die 
andere ein etwas sp~teres. Die letztere habe 6 000 Kilogramm Reis auf dem Feld 
eines tandwirts auf einer Flache von einem halben Hektar erbracht, das bedeute 
120 Doppe1zentner pro Hektar. 

7.70 Baumwolle werde auf einer F1ache von 250 000 Hektar angebaut. Der Iran 
arbeite an dieser Art seit Jahren und habe grossen Gewinn aus der Zusammenar
beit mit der IRCT gezogen. FUr die Hybridisierung zwischen den Sorten Upland 
und "CIOOW X 539" habe man eine Sorte gezlichtet, die man "Varamin" benannt 
habe (Varamin sei die zentrale Versuehsstation filr Baumwolle) i sie erbringe 
einen erhohten Ertrag, eine gute Qualit~t und habe ein gutes Reifedatum. Eine 
andere Kreuzung zwischen ClOOW und 349, eine gegen verticillium resistente 
Sorte, habe eine Borte Sahel ergeben, die sehr tolerant gegenUber dieser 
Krankheit sei, welehe im Nordiran fast 80% der Baumwollernte zerstore. Flir die 
heissen Gebiete des SUdens seien ebenfalls empfohlene Sorten nach vielen. 
Jahren der ZUchtung geschaffen worden. Die Forsehungen wilrden gegenwartig 
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fortgesetzt, urn sehr fruhreife Sorten flir bestimmte Regionen mit einem frLihen 
Herbst zu entwickeln; hierbei greife man auf Sorten russischen und bulgari
schen Ursprungs zuruck, die sich in der Sammlung bef!nden. Zur gleichen Zeit 
werde versucht, "glandless"-Sorten mit erhehtem Ertrag zu entwickeln. 

7.71 Was Mais anbetreffe, eine im Iran nicht sehr bekannte Kultur, seien 
soeben H~ridsorten mit sehr gutem Ertrag sowie Linien mit Resistenz gegenliber 
Trockenheit und Hitze entwickelt worden. 

7.72 Es gebe keine besondere Einrichtung flir die Vermehrung gezlichteter 
Sorten. Es sei bisher noch das Institut flir die Zlichtung der Pflanzen, das die 
Sorten vermehre und Basis- und Elitesaatgut erzeuge, aber mit dem Anwachsen 
der Nachfrage werde es notig sein, flir die Erzeugung von Saatgut eine Organi
sation zu schaffen. Zu diesem Zweck werde soeben ein Gesetz ausgearbeitet, das 
dem Parlament unterbreitet werden solle. In diesem Gesetz sei vorgesehen, 
bestimmte vorteile den Personalangehor igen und den unternehmen einzuraumen, 
die neue Pflanzensorten durch Hybridisierung, zlichtung oder Mutation schaffen. 

7.73 Norwegen. - Das Landwirtschaftsministerium werde demnachst dem Par la
ment einen Zusatz zu dem gegenwartigen Recht Liber Saatgut vorschlagen, urn die 
Ei nflihrung eines Systems von Geblihren flir den Handel mit Saat- und Pflanzgut 
zu ermoglichen. Das daraus erzielte Einkommen solIe an die Zlichter wei terge
geben werden, und zwar im Verhaltnis der Mengen des vertriebenen. Saat- und 
Pflanzguts. Dieses System werde demjenigen in Finnland nahekommen, und in 
gewisser Weise auch dem schwedischen System. Es wlirden bereits den ausl!ndi
schen Zlichtern seit einigen Jahren GebLihren gezahlt, aber lediglich auf ver
traglicher Grundlage. 

7.74 Das Landwirtschaftsministerium sei sich bewusst, dass dieses System es 
Norwegen nicht gestatten werde, direkte Bindungen mit der UPOV zu begrlinden, 
aber es sei an einer Assoziierung mit den Arbeiten der UPOV interessiert. 

7.75 Panama.- panama. habe Interesse am Sortenschutz, und die Anwesenhei t 
der Delegation an der Ratssitzung sei ein Beweis hierflir. Zur Zeit sei es ein 
Institut fur die landwirtschaftliche Forschung, das Arbeiten zur Zlichtung von 
Pflanzen insbesondere von Mais und Leguminosen durchflihre. 

7.76 Polen.- Der Rechtsausschuss beim Ministerrat habe den Entwurf eines 
Gesetzes fur die Pflanzenzuchtung, den Schutz von Pflanzenzuchtungen und Saat
gutfragen sowie den Entwurf einer Ausflihrungsordnung hierzu geprlift. Er habe 
im Grundsatz die Anpassung dieser Gesetzestexte an das UPOV-Ubereinkommen 
gebilligt. 1m librigen habe er, urn die Anzahl der Gesetze nicht unnotig zu 
vermehren, gefordert, dass dem Entwurf ein Kapitel liber den Schutz der Ku1tu
ren gegen Krankhei ten, Schadli nge und unkrauter angefligt werde. Zur Stunde 
wurde das Ministerium flir Land- und Ernahrungswirtschaft dieses neue Kapitel 
absch1iessend bearbeiten, sodann werde der ge!nderte Entwurf erneut dem 
Rechtsberater des Ministerrats vorgelegt werden. Es sei vorgesehen, dass der 
Entwurf dem Par lament im Jahre 1983 vorgelegt werde. 

7.77 Sowj etunion. - Die Sowjetunion messe der ZUchtung neuer Sorten und der 
Verbesserung der bestehenden Sorten grosse Bedeutung zu. Aufgrund des beste
henden Rechts, namlich der Verordnung aber Entdeckungen, Erfindungen und Ver
besserungsvorsch1age, die im Jahre 1973 erlassen und im Jahre 1978 geandert 
worden sei, selen flir die Zwecke des juristischen Schutzes neue pflanzensorten 
den Erfindungen angeglichen worden. Artikel 22 dieser Verordnung sehe vor, 
dass neue Sorten durch Erfinderbescheinigungen geschutzt wurden und dass ver
besserte Sorten durch Zertifikate geschlitzt wlirden. Diese beiaen Arten von 
Titeln wUrden yom Landwirtschaftsministerium der UdSSR erteilt, die Erfinder
bescheinigung nach Eintragung der Ergebnisse der erfinderischen Tatigkeit beim 
Staatskommittee de.r UdSSR flir Erfindungen und Entdeckungen. Da-s Landwirt
schaftsministerium der UdSSR bestimme gem!ss den vorgeschriebenen Modalitaten 
die Neuheit und Nlitzlichkeit der Ergebnisse der erfinderischen Tatigkeit, 
liberprUfe Einwendungen und Einsprliche gegen die Erteilung der Erfinderbeschei
nigung und der Zertifikate, regle Probleme der Auswertung der Ergebnisse der 
erfinderischen Tatigkei t, berechne die verglitung und zahle sie aus einem hier
flir vorgesehenen Fond aus. 
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7.78 Zum Abschluss seiner Ausfilhrungen brachte die Delegation der Sowj et
union ihre Uberzeugung zum Ausdruck, dass der Austausch von Informationen und 
die Unterrichtung liber Ergebnisse von Erfahrungen, wie sie auf Sitzungen wie 
derjenigen des UPOV-Rates stattfanden, in hohem Masse zur Entwicklung und. Ver
besserung des Schutzes von Pflanzenzuchtungen beitrligen, was einmal im Inter
esse der Zlichter, zum anderen aber auch der Gesellschaft in ihrer Gesam thei t 
liege. 

7.79 Ernahrungs- und Landwirtschaftsorganisation der Vereinten Nationen 
(FAO).- Die FAO habe ein komputer isiertes Informationssystem liber Saatgut 
entwickelt, das zur Zeit ungefabr 90 Staaten abdecke und das aufgeteilt sei in 
selbstandige Untersysteme, die Informationen lieferten uber die Saatgutsitua
tion der betreffenden Lander und insbesondere liber die Sortenentwicklung und 
den Vertr ieb der Sorten, liber die Saatguterzeugung, liber die Quali tatskon
trolle, die Kommerzialisierung und liber die Verbreitung der Sorten. Die FAO 
baue im Augenblick eine Datenbank filr Kulturpflanzen auf, wobei der Akzent auf 
das Verhalten der Sorte unter verschiedenen agrookologischen Gesichtspunkten 
gelegt werde. Schliesslich unterhalte die FAO einen Austauschdienst filr Saat
und Pflanzgut, mit dessen Hilfe zur Zeit im Jahr 50 0000 Proben zu Versuchs
zwecken zur Verfilgung gestellt wurden. 

b. Erorterung 

7.80 Indem er sich auf den Bericht uber die Entwicklung in Guernsey bezog 
(siehe Paragraph 7.51 oben), fUhrte der Stellvertretende Generalsekretar aus, 
dass das Fehlen eines Schutzes auf dieser Insel die Zilchter mehr store als das 
Fehlen eines Schutzes in Jersey, was mit der unterschiedlichen wirtschaftli
chen Ausrichtung beider Inseln zusammenhange. Wenn man sich die Karte Europas 
ansehe, so milsse man feststellen, dass es noch andere Lander ohne Schutz gebe 
und dass dies besonders innerhalb der Europaischen Gemeinschaften probleme 
schaffen kanne, da dort der Grundsatz der freien Zirkulation von Waren inner
halb des Gemeinsamen Marktes gelte, sobald diese dort rechtmassig in den Ver
kehr gebracht worden seien. Einen Sonderfall bilde Luxemburg. Bei mehreren 
Gelegenhei ten, insbesondere wahrend der Revisionskonferenz von 1978, habe die 
Delegation dieses Landes wissen lassen, dass Luxemburg sich der Notwendigkeit, 
ein System des Sortenschutzes einzufilhren, bewusst sei, dass sich aber eine 
Reihe von Schwierigkeiten stellten, die nur durch eine administrative und 
technische Zusammenarbeit mit einem Nachbarland oder durch die Schaffung eines 
mehrseitigen Systems beispielsweise innerhalb der Europaischen Gemeinschaften 
liberwunden werden konnten. Der Stellvertretende Generalsekretar meinte, dass 
es angesichts dieser Situation zweckmassig sei, wenn sich das Verbandsbliro, 
Belg ien und Luxemburg im Rahmen einer Arbei tsgruppe zusammensetzen wurden, urn 
eine Losung der Luxemburger Probleme zu finden. Eine ahnliche Losung konnte 
auch filr Liechtenstein ins Auge gefasst werden, das bereits filr den Schutz des 
gewerblichen Eigentums einen vertrag mit der Schweiz abgeschlossen habe. 

7.81 Der Prasident schloss die Erorterung dieses Tagesordnungspunkts, indem 
er die Bedeutung der Darlegungen durch die vertreter der Staaten und organisa
tionen uber die gegenwartige Lage, die sich stellenden Probleme und die auf 
legislativem, administrativem und technischem Gebiet erzielten Fortsehritte 
unterstr ieh ~ sie gaben die Gesehieh te des Sortensehutzes auf nationalem wie 
auf internationalem Niveau wieder. Er braehte ausserdem in Erinnerung, dass 
diese Ausfilhrungen wie in der vergangenheit eine weite verbreitung finden 
wilrden, insbesondere dureh den Abdruek in "Plant Variety Prot.eetion". 

e. Dokumente des Verbandsburos 

8. Der Rat nahm aueh Kenntnis vom Inhalt der Dokumente C/XVI/5, 6, 7 
und 8. Naehdem die danisehe Delegation die Zweekmassigkeit der genann
ten Dokumente in Frage gestellt hatte, kam der Rat uberein, die Angele
genheit an den Beratenden Aussehuss zur Erorterung zu liberweisen; er 
nahm zur Kenntnis, dasseinige Delegationen, insbesondere die japani
sche Delegation, sehr daran interessiert sind, mogliehst viele Informa
tionen zu erhalten. 
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Bericht des Prasidenten tiber die Arbeiten der flinfundzwanzigsten und sechsund
zwanzigsten Tagung des Beratenden Ausschusses 

9. Der Rat nahm den in Dokument C/XVI/2 Add. Absatz 2 wiedergegebenen 
Bericht uber die Arbeiten der fUnfundzwanzigsten Tagung des Beratenden 
Ausschusses zur Kenntnis; er nahm auch von dem mUndlichen Bericht des 
Pdisidenten uber die Arbeiten der sechsundzwanzigsten Tagung Kenntnis, 
auf der die folgenden Beschllisse gefasst wurden: Die Erorterungen liber 
das Thema des nachsten Syrnposions und tiber die Zweckmassigkei t der 
Durchflihrung von Syrnposien in verbindung mit ordentlichen Ratstagungen 
wurde bis nach Abschluss des Syrnposions, das im Zusammenhang mit der 
gegenwartigen Tagung durchgefUhrt wird, vertagtjl einige Anderungen 
wurden zu den vereinbarungen, Satzungen und Geschaftsordnungen nach der 
Fassung von 1978 des UPOV-Ubereinkommens (vom Rat unter Tagesordnungs
punkt 11 zu behandeln) vorgeschlagen; die vereinigung der Pflanzenzuch
ter der Europaischen Wirtschaftsgemeinschaft (COMASSO) solI zu allen 
Sitzungen eingeladen werden, zu denen Berufsorganisationen regelmassig 
eingeladen werden, wahrend flir die nationale vereinigung der Pflanzen
patentinhaber (NAPPO) beschlossen wurde, sie zu der Informationssitzung 
mit internationalen nichtamtlichen Organisationen einzuladen, die am 
15. November 1982 durchgeflihrt werden solI. 

Bericht des Generalsekretars liber die Tatigkeiten des Verbands im Jahre 1981 
und in den ersten neun Monaten des Jahres 1982 

10. Der Rat billigte einstirnrnig den in Dokument C/XVI/2 enthaltenen Bericht 
des Generalsekretiirs nebst Erganzung (Dokument C/XVI/2 Add.). Bei der 
Einflihrung dieser Dokumente machte der Stellvertretende Generalsekretar 
auf das wachsende Interesse der Juristen am Sortenschutz aufmerksam. 

Bericht des Generalsekretars liber seine Haushaltsflihrung und die Finanzlage 
des Verbands im Jahre 1981 

11. Der Rat bi11igte einstimmig den in Dokument C/XVI/3 entha1tenen Bericht 
des Generalsekretars und beglUckwlinschte diesen zu seiner kostenbe
wussten Haushaltsflihrung. 

Vorlage des Rechnun9sprUfungsberichts flir 1981 

12. Der Rat nahm den in Dokument C/XVI/3 Anlage B enthaltenen Ber icht zur 
Kenntnis und bi11igte die Rechnungslegung des Verbands flir das 
Jahr 1981. 

Fortgang der Arbeiten des verwa1tungs- und Rechtsausschusses 

13. 

14. 

1 

Der. Rat bi11igte einstimmig den in Dokument C/XVI/9 entha1tenen Bericht 
des verwaltungs- und Rechtsausschusses tiber den Fortgang der Arbeiten 
des Ausschussesi er bat die Delegation des Vereinigten Konigreichs, 
Herrn P. W. Murphy, der den Ausschuss seit der vierzehnten ordent1ichen 
Ratstagung im Jahre 1980 ge1ei tet hatte und nun andere Aufgaben auf 
nationaler Ebene libernornrnen hat, seinen Dank auszusprechen. Der Rat 
wiihlte einstimmig Herrn M. Heuver (Niederlande) zum Vorsitzenden des 
Ausschusses flir eine Arntsdauer von drei Jahren, die mit der Beendigung 
der neunzehnten ordent1ichen Ratstagung im Jahre 1985 enden wird. 

Der Rat nahm ferner zustimmend von den in Dokument C/XVI/9 wiedergege
benen PUinen flir die kunftigen Arbeiten dieses Ausschusses Kenntnis, 
beschloss jedoch folgendes: 

Siehe paragraph 27 ff. weiter unten. 
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i) Am 17. November 1982 nachmittags solI eine gemeinsame Sitzung 
mit dem Technischen Ausschuss stattfinden, auf der die Fragen "Mindest
abst&nde zwischen Sorten" und "Klassenliste fUr Zwecke der Bezeichnung 
von Sorten" erortert werden solI. (Diese Sitzung solI die Sitzung einer 
Untergruppe des Technischen Ausschusses ersetzen, die fUr die Erorte
rung der letztgenannten Frage vorgesehen war.) 

ii) Der Beratende Ausschuss solI entscheiden, ob die nEmpfehlun-
gen fUr die Auswahl von Sortenbezeichnungen durch die Sortenschutzan
melder und fUr die Entscheidung uber die Eintragungsf&higkeit von Sor
tenbezeichnungen durch die Behorden sowie liber das behordliche Verfah
ren" den zwei ten Erorterungsgegenstand fUr die Anhorung der internatio
nalen nichtamtlichen Organisationen vom 9. und 10. November 1983 bilden 
sollen. 

Fortgang der Arbeiten des Technischen Ausschusses und der Technischen Arbeits
gruppen 

15. Der Rat billigte einstimmig den in Dokument C/XVI/IO und seiner Erg&n
zung (Dokument C/XVI/IO Add.) enthaltenen Bericht libet die Arbeiten des 
Technischen Ausschusses und der Technischen Arbeitsgruppen und sprach 
den Vorsitzenden dieser Gremien seinen Dank aus. 

16. Der Rat nahm zustimmend von den PUinen fUr die kunftigen Arbeiten 
Kenntnis, wie sie in den oben genannten Dokurnenten aufgeflihrt sind. £r 
stellte ferner fest, dass D&nemark, die Bundesrepublik Deutschland und 
Japan mehrere Programme fUr die Farbmessung und Farbskalen entwickelt 
haben und dass, sobald greifbare Ergebnisse erzielt worden sind, der 
Technische Ausschuss das Forum bilden solI, in dem die Erfahrungen 
koordiniert werden. 

Vereinbarungen, Satzungen und Geschaftsordnungen nach der Fassung von 1978 des 
UPOV-Uber e i nkommens 

17. Die Erorterungen stlitzten sich auf die Dokumente C/XVI/ll, 13 und 14. 

18. Entwurf einer Vereinbarung zwischen der WIPO und der UPOV.- Der Rat 
billigte den in der Anlage zu Dokument C/XVI/ll enthaltenen Wortlaut, 
ersetzte jedoch im englischen Wortlaut von Artikel 8 Absatz 2 den 
Begr iff "Selection Committee" durch "Appointment and Promotion Board" 
und den Begriff "Joint Consultative Committee of WIPO" durch "Joint 
Advisory Committee of WIPO". Er billigte ferner die VorschUige, die in 
Absatz 4 dieses Dokuments fUr das Verfahren zum Abschluss einer Verein
barung mit der WIPO gemacht worden sind. 

19. Der Rat stel1te abschliessend fest, dass das Inkrafttreten der neuen 
Vereinbarung die gegenwartige "Geschaftsordnung iiber die technische und 
administrative Zusammenarbeit des Verbands zum Schutz von Pflanzenziich
tungen mit der we1torganisation fUr geistiges Eigentum", die von der 
Regierung der Schweizerischen Eidgenossenschaft gebi11igt worden sei 
(UPOV/INF/4, Teil I) sowie andere hierauf gestlitzte Regeln wie die 
"Verwaltungsordnung" (UPOV/INF/4, Teil IV) obsolet machen werde. Er kam 
jedoch uberein, dass einschlagige Entscheidungen, die nach den gegen
wartig geltenden Bestimmungen getroffen worden sind, weiter in Kraft 
bleiben sollen. 

20. Geschiiftsordnung des Rates.- Der Rat billigte einstimmig seine in der 
Anlage zu Dokument C/XVI/13 enthaltene Geschaftsordnung (die die in 
Teil II des Dokuments UPOV/INF/4 enthaltene "Geschaftsordnung des 
Rates" ersetzen solI) I beschloss jedoch, die Regel 8 wie folgt zu 
fassen: 
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"Der Stellvertretende Genera1sekretar der UPOV oder ein von 
dem Stellvertretenden Generalsekretar bestimmter Angehor iger des 
BUros der UPOV handelt als Sekretar des Rates". 

Es wurde ferner davon ausgegangen, dass das VerbandsbUro alle Anstren
gungen unternehmen wird, um sicherzustellen, dass insbesondere das 
Dokument, das den Entwurf eines Programms und Haushaltsplans enthiilt, 
zwei Monate vor dem ersten Tag der Tagung des Rats auf der dieses Doku
ment behandelt werden soll, Ubermitte1t wird. 

21. Si tzabkommen. - Der Rat sprach sich in einereinstimmigen Entscheidung 
positiv· zu den Anragungen aus, die in den Absatzen 4 und 5 des Doku
ments C/XVI/14 wiedergegeben sind. 

PrUfun9 und Genehmigung des Programms und Haushaltsplans des Verbands fUr das 
Jahr 1983 

22. Die Erorterungen stUtz ten sich auf Dokument C/XVI/4 und auf die gean
derten AuszUge hiervon, die die Anlage II zu diesem Dokument bilden. 

23. Der Rat ganehmigte einstimmig sowohl den Haushaltsplan des Verbands fUr 
das Jahr 1983 als auch die jahrlichen Beitrage der Verbandsstaaten in 

. der in Anlage II zu diesem Dokument wiedergegebenen Fassung. 

24. Zum Programm des Verbands fUr das Jahr 1983 fasste der Rat folgende 
BeschlUsse: 

i) In Absatz 2 Ziffer vii) der Einleitung (?rogramm) wird zum 
Ausdruck gebracht, dass eine Zusammenarbeit "bei der Darlegung des 
5chutzes von Pflanzenzuch terrechten" erfolgt. 

ii) In Absatz 7 Buchstabe A Ziffern v) und vi) wird vor "5teige-
rung" bzw. "Erhohungen" jeweils das Wort "mogliche" eingefUgt. 

iii) Am Ende von Absatz 7 Buchstabe B Buchstabe b) (Dienstreisen-
Reisen Dr itter) wird gesagt, dass Vorsorge fUr die mogliche Teilnahme 
eines Ratsmitglieds an dem panamerikanischen Saatgutseminar (6 000 
Franken) getroffen wird (Position UV.Ol ist entsprechend zu andern) • 

iv) In Absatz 7 Buchstabe C Buchstabe a} (Ext erne Dienstleistun-
gen - Konferenzan) werden nur fUr eine einzige Tagung des Technischen 
Ausschusses Mittel veranschlagt, nicht jedoch fUr zwei Tagungen (Posi
tion UV.03 ist entsprechend zu andern) • 

v) In Absatz 7 Buchstabe F (Mobiliar und Gerat) werden nur fUr 
die Anmietung einar Taxtverarbei tungsanlage Mittel veranschlagt, nich t 
jedoch fUr deren Anschaffung. 

vi) In Kapitel II (Programm und Ausgaben) wird in Position UV.04 
(Technische Arbeitsgruppen) auch vorsorge fUr eine eventuelle Sitzung 
von 5tatistikern und Sachverstandigen zur vorberei tung der vorgesehenen 
Erorterungen Uber die Moglichkeiten einer Harmonisierung des EinsGltzes 
elektr ischer Datenverarbei tungsanlagen durch die Prufungsbehorden der 
Verbandsstaaten getroffen. 

vii) In position UV.OSbis (Anhorung von nichtamtlichen Organisa-
tionen) werden Mittel nurfUr zwei 5i tzungstage statt fUr drei vorge
sehen. 

25. Anderungen in den Zahlen in der EinfUhrung und in Rapitel II des Ent
wurfs eines Programms und Haushaltsplans fUr 1983 (Dokument C/XVI/4) 
sind in diesem Bericht nicht im einzelnen wiedergegeben, da sie aus den 
Tabellen abgeleitet werden konnen, die die Anlage II zu diesem Dokument 
bilden. 

0897 
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26. Der Rat billigte den in Dokument CjXVIj12 Rev. wiedergegebenen Tagungs
kalender fUr das Jahr 1983. 

Syrnposion 1983 

27. Der Rat beschloss, dass am Eroffnungstag der siebzehnten ordentlichen 
Ratstagung ein Syrnposion stattfinden soIl, das Vorlesungen und Erorte
rungen Gber das Thema "Nomenklatur n gewidmet ist. 

27.1 Alle Delegationen erklarten, dass sie die DurchfUhrung von Syrnposien in 
verbindung mit den ordentlichen Ratstagungen fUr zweckmassig hielten. Sie 
meinten aber, dass die Themen interessant und at traktiv sein und sich auf 
einem Niveau halten mUssten, das einem breiten Auditorium zuganglich seL Man 
konnte, so die Delegation von Neuseeland, auch eine andere Form vorsehen, z.R. 
mit einem allgemeinen vortrag zu beginnen, gefolgt von Erorterungen in Kommis
sionen, deren Ergebnisse sodann in einer Vollsitzung zusammengefasst wUrden. 
unter den Argumenten, die fUr die Syrnposien vorgebracht wurden, verdienen die 
Bemerkungen festgehalten zu werden, dass die Syrnposien das Prestige der UPOV 
heben, dass sie die Moglichkeit zu Erorterungen besonderer Aspekte des Sorten
schutzes und verwandter Fragen geben, dass sie es ermoglichen, eine bestimmte 
Zuhorerschaft zu erreichen und dass sie verschiedenen Delegationen die Teil
nahme an der Ratssitzung erleichtern. 

27.2 In diesem Zusammenhang beglGckwiinschte die Delegation Brasiliens die 
UPOV dazu, als Thema die Gentechnologie in ihrem Verhaltnis zur PflanzenzUch
tung ausgewahlt zu haben; sie werde ihre Reg ierung iiber die Haltung der UPOV 
zur Frage der mit Hilfe der Gentechnologie erzeugten Sorten unterrichteni dies 
sei ein nicht zu vernachlassigender Aspekt fUr einen Staat, der ins Auge 
fasse, der UPOV anzugehoren. 

Internationale ZUchtungszentren 

28. Die Erorterungen stUtzten sich auf das Rundschreiben U 731, das in 
Anlage V wiedergegeben ist. 

29. Bei der EinfUhrung in dieses Dokument stellte die niederlandische Dele
gation die Problematik zusammenfassend dar. In einzelnen Kreisen werde be
fUrchtet, dass ZUchter fUr sich den Schutz von Sorten beantragen wiirden, die 
sie durch eine geringfUgige Aufarbeitung von pflanzenrnaterial entwickelt 
hatten, das von einem internationalen ZUchtungszentrum erzeugt worden sei und 
von diesem als seine eigene Sorte betrachtet werde, eine Sorte, die allerdings 
nicht den im Rahmen des Sortenschutzes in den Verbandsstaaten der UPOV gelten
den Normen entspreche (und im Ubrigen auch nicht den Normen fUr die Eintragung 
in die nationale Listen und fUr die Zertifizierung von Saatgut); dies gelte 
insbesondere fUr die Homogenitatsnormen. Zwei Moglichkeiten boten sich den 
Sortenschutzbehorden an~ vertrauen auf die ZUchter zu haben und nichts zu 
unternehmen, oder damit zu rechnen, dass sich ein solcher Fall sehr wohl er
eignen konne und Gegenrnassnahmen zu treffen, beispielsweise das Material der 
internationalen ZUchtungszentren als Referenzmaterial amtlich aufzubewahren. 

30. Zur Ausgangshypothese wurde unterstr ichen, dass sie auch fUr Mater ial 
gelte, das von nationalen Forschungsinstituten, von universitaten oder von 
ZUchtern des pr iva ten Bereichs in verkehr gesetzt werde; auch einige dieser 
Stellen wUrden Materialproben aus ihren Handen geben, bevor das Material voll 
entwickelt sei. Es erschien deshalb einzelnen Delegationen schwierig, besonde
re Massnahmen zugunsten der unfertigen Sorten von internationalen Entwick
lungszentren zu ergreifen, insbesondere den Schutz fUr Mater ial dieser Art 
abzulehnen, wenn ein Unterschied zwischen diesem Material und dem Ausgangs
material festzustellen ist. Nach Ansicht dieser Delegationen sei es im wesent
lichen Sache der internationalen ZUchtungszentren, die notwendigen Massnahrnen 
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zum Schutz ihrer Interessen zu treffen, beispielsweise dadurch, dass sie das 
Material allgemein bekannt machen oder dass sie zweckentsprechende vertrage 
mit den Partnern schlossen, denen sie das Material zu dess~n weiterentwicklung 
anvertrauen wUrden, wenn sie schon nicht urn .Schutz nachsuchen wUrden, was sie 
offenbar nicht mochten. In diesem zusammenhang wurde auf die Erklarung hinge
wiesen, die Herr Klatt am Ende seines in der Anlage V wiedergegebenen Schrei
bens gemacht hat (" ••• wir konnen wenig unternehmen, es sei denn, dass wir ver
suchen sicherzustellen, dass sie niemals mehr Genmaterial der CIMMYT erhal
ten U ). Im iibrigen wurde gesagt, eine solche Massnahme schliesse die echten 
ZUchter davon aus, eine Reihe von Forschungs- und Entwicklungsmoglichkeiten 
auszuschopfen, und warde auch Auswirkungen auf ander.e Gebiete der pflanzen
zilchtung haten, was im Rahmen des Sortenschutzes zu Problemen fUhre; dies 
gelte beispielsweise filr die systematische Erforschung und Auswertung von 
Mutanten bei geschiltzten Ziersorten. 

31. In diesem Zusammenhang verwies der Stellvertretende Generalsekretar auf 
ein ahnliches Problem, das sich in der vergangenheit auf dem patentgebiet 
bereits gestellt habe; bestimmte Erfindergruppen, die am patentschutz nicht 
interessiert gewesen seien, hatten ein Verfahren in Anregung gebrach.t, wonach 
Erfindungen von den Amtern veroffentlicht wurden und ihnen hierdurch der 
Charakter der Neuheit genommen wUrde, so dass Dritte nicht mehr fUr die 
gleichen Erfindungen Patente erhalten konnten. Diese Losung sei von den Amtern 
abgelehnt worden, weil sie einen erheblichen und zudem nicht durch GebUhren 
ausgeglichenen Arbeitsaufwand verursacht hatte. Pflanzenmaterial sei aber noch 
komplizierter zu beschreiben alstechnische Erfindungen, und die Erhaltung von 
Sammlungen, solchen Materials sei noch kostspieliger als die Archivierung von 
Erfindungsbeschreibungen. M,an mUsste daher wohl. zu dem Ergebnis kommen, dass 
die zur Diskussion gestellte Sammlung und Veroffentlichung von Material durch 
die Sortenschutzamter praktisch unmoglich seL Im ilbrigen verfiigten die 
offentlichen Stellen im Falle eines Missbrauchsiiber die Moglichkeit, geeig
nete Gegenmassnahmen zu ergreifen, insbesondere die Moglichkei t, das Schutz
recht fUr nichtig zu erklaren; es stelle sich allerdings die Frage, ob der 
Missbrauch im Einzelfall nachgewiesen werden konne. 

32. Zu dem Sonderfall von Material, das der CIMMYT entstammt - fUr das sich 
das Problem mit grosserer Scharfe stelle, da es sich urn Getreide mit sehr 
brei ten Anbaumoglichkei ten handele, das vor allem auch von den Verbandsstaaten 
der UPOV, in denen Schutz fUr diese Arten zur Verfilgung stehe, angebaut werde 
- so wurde festgestellt, dass FiHle missbrauchlicher Tatigkei ten ger i ng an 
Zahl und wenig dokumentiert seien. 

33. Angesichts der in den vorausgehenden Absatzen erwiihnten Tatsachen kam 
der Rat zu Schlussfolgerungen, die sich wie folgt zusammenfassen lassen: 

(i) Das Problem sei allgemeiner Natur und beschranke sich nicht auf 
Material der internationalen Ziichtungszentren. 

(ii) Selbst wenn sich dieses Problem nur gelegentlich stelle, so miisse 
es doch von den Dienststellen der Verbandsstaaten ernst genommen werden; diese 
sollten alles tun, damit Missbrauche nicht vorkommen und hierdurch die Ertei
lung vonSchutzrechten diskreditiert wUrde. Die Dienststellen seien bereit zu 
handeln, was allerdings voraussetze, dass die Interessenten ihnen die notwen
digen Informationen zur verfUgung stellen. 

(iii) Das Ubereinkommen und die nationalen Rechte enthielten Bestimmun-
gen, die es erlauben wUrden, Missbrauche zu verhindern oder einzudammeni denn 
sie sahen vor, dasS! das Recht auf Schutz nur dem Zilchter oder seinem Rechts
nachfolger unter Ausschluss jeder anderen Person zustehe und dass ein Schutz
recht, das einer anderen Person erteilt worden sei, entweder fUr nichtig er
klart oder auf den rechtmassigen Inhaber Ubertragen werde. Die Anwendung 
dieser Bestimmungen S!etze allerdings voraus, dass die Rechtslage eindeutig seL 
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(iv) Es erscheine zweckmassig, diese Frage mit den Berufsorganisationen 
zu besprechen, urn einen Ehrenkodex zu schaffen; dies stelle allerdings das 
Maximum dessen dar, was diese Organisationen tun konnen; denn die Organisa
tionen kennen keine verpflichtungen im Namen aller Einzelpersonen, die mit 
Saatgut zu tun haben, eingehen. 

(v) Was die internationalen Zuchtungszentren anbetreffe, so habe der 
Rat Verstandnis fur ihren Wunsch und unterstutze ihn im Prinzip, dass namlich 
Missbrauch von genetischem Material, das von ihren Arbeiten stamme und dessen 
Entwicklung durch Staaten und private Spender finanziert worden sei, verhin
dert werden sollee Der Rat habe im ubrigen eine sehr hohe Meinung von der 
Tatigkeit der internationalen Ziichtungszentren und schatze besonders den von 
ihnen befolgten Grundsatz des freien Austausches von genetischem Material 
sowie ihr prinzip, nicht in ersterLinie fertige Sorten, sondern genetisches 
Material zu erzeugen, um die Entwicklungslander an den Arbeiten zur Verbesse
rung von Pflanzen teilnehmen zu lassen. 

34. Die agyptische Delegation wies darauf hin, dass die NUtzlichkeit und 
Notwendigkeit des Schutzes von PflanzenzUchtungen anerkannt sei, dass aber die 
Erteilung von Schutzrechten auch pflichten mit sich bringe. Andererseits sei 
die OPov ein Verband von Staaten, welche einen Teil der weltweiten Gemein
schaft bilden wurden und welche als entwickelte Lander die verpflichtung hat
ten, den Entwicklungslandern zu helfen. Die Entwicklungslander hatten einen 
dringenden Bedarf an verbesserten Sorten, insbesondere an Getreidesorten, aber 
sie kennten sich nicht an der Vergiitung fur die ziichterische Arbeit betei
ligen. Die Delegation regte deshalb an, seitens der OPOV zu uberprufen, ob sie 
diese vergiltung nicht auf ihre Rechnung Ubernehmen konne, so dass die Ent
wicklungslander hiervon befreit seien. 

Eintreten in den Ruhestand und Anderungen 

35. Herr H. Skov (Danemark) gab bekannt, dass Herr A. F. Kelly zum letzten 
Mal an einer Ratstagung teilnehme. Er brachte in Erinnerung, dass Herr Kelly 
wahrend langer Jahre fur den Sortenschutz gearbeitet habe und dass er wesent
liche Beitdige zu den Arbeiten auf technischem Gebiet geleistet habe, insbe
sondere als Vorsitzender des Technischen Ausschusses. Er dankte Herrn Kelly im 
Namen des Rates fUr die Tatigkeiten im Dienste des Schutzes von Pflanzenzuch
tungen und fur seinen Geist der Zusammenarbeit und wUnschte ihm eine lange und 
glUckliche Zeit im Ruhestand. 

36. Herr Kelly dankte Herrn Skov fUr seine liebenswurdigen Worte. 

37. Herr Skov, wiederum im Namen des Rats sprechend, bat die Delegatibn des 
Vereinigten Kenigreichs, Fraulein E.V. Thornton und Herrn P.W. Murphy den Dank 
des Rates fUr die von ihnen erbrachten Leistungen und ihre Berei tschaft zur 
Zusammenarbeit auszusprechen; Fraulein Thornton sprach er die besten WUnsche 
filr eine lange und glUckliche Zeit im Ruhestand aus, wahrend er Herrn Murphy 
Erfolg in seinen neuen Funktionen wunschte. 

38. Herr H. Mast (Stellvertretender Generalsekretar) gab bekannt, dass Herr 
J. Mullin (Irland) ebenfalls zum letzten Mal an einer Ratstagung teilnehme. 
Herr Mullin habe sich erst seit jiingerer Zeit an den Arbeiten der OPOV betei
ligt~ er habe gleichwohl an Entscheidungen von grosser Bedeutung teilgenommen 
und sei auf nationaler Ebene in einer besonders schwierigen Zeit mit dem 
Schutz von Pflanzenzuchtungen befasst gewesen. Der Ratsprasident schloss sich 
diesen Worten an und dankte Herrn Mullin; er wiinschte ihm Zufriedenheit und 
Erfolg bei den neuen Tatigkeiten, die er demnachst ubernehmen werde. 

39. Herr Mullin dankte dem Prasidenten und Herrn Mast fiir ihre liebenswiir
digen Worte und meinte, dass die in Irland erzielten Erfolge zu einem grossen 
Teil der Hilfe und dem Geist der Zusammenarbeit der Mi tglieder des Rates und 
des Verbandsburos zu danken seien, wofUr er diesen seinen Dank ausspreche. 

[Anlagen folge nJ 
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1 228 

3 
25 

7 

1 263 
===== 

725 

23 

6 

41 

68 

30 

2 

8 

1 

904 

359 

1 263 
===== 
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KAPITEL I 
ZUSAMMENFASSUNG DES HAUSHALTSVORANSCHLAGS UND VERGLEICHE 

(in tausend Franken) 

1982 
Angenommener 

Haushalt 

1 390 

5 
20 

1 415 
===== 

807 

33 

4 

43 

74 

4 

32 

4 

2 

26 

1 029 

386 

1 415 
===== 

EINKOMMEN 

Beitdige 

Andere Einnahmen 
'r" 

-Veroffentlichungen 
- Verschiedene Einnahmen 

Inanspruchnahme des Reservefonds 

AUSGABEN 

UV.09 Personal: Gehalter und Allgemeine 
Persona1kosten 

UV .04 
UV.08 

UV .01 

UV.Ol 
UV.02 
UV .03 
UV.04 
UV.05 

Reisen aus dienstlichem Anlass: 

Dienstreisen [personal] 

Technische Arbeitsgruppen 
Kontakte mit Regierungen und 
Organisationen 
Untersumme 

Reisen Dritter [nicht Personal] 

Rat: Mitglieder 
: vortragende im Symposion 

Untersumme 

Dienstleistungen: 

Konferenzen 

Rat 
Beratender Ausschuss 
Technischer Ausschuss 

UV.05 bis -

Technische Arbeitsgruppen 
Verwaltungs- und Rechtsausschuss 
Anhorung 

UV.06 

UV.06 

untersumme 

Druckkosten: Information und 
-----------Dokumentation 
Andere Dienstleistungen: 

Information und Dokumentation 

UV .10 Allgemeine Betriebskosten: 
Anmietung von Raumen 

UV.10 Material 

UV.10 Mobiliar und Gerlt 

UV.l0 Andere Ausgaben 

Untersumme: EIGENE AUSGABEN DER UPOV 

*UV.ll Gemeinsame Ausgaben 

AUSGABEN INSGESAMT 

8 

25 

6 
8 

10 
9 
7 
1 

15 
6 

0905 

Haushalt 
1983 

1 504 (a) 

5 
26 

1 535 
===== 

933 

33 

14 

48 

66 

4 

37 

2 

5 

11 

1 153 

382 

1 535 
==::;== 

a) Die HOhe der einze1nen Beitragseinheit betrlgt 1 504 000 geteilt durch 40 1/4 Beitragsein
heiten = 37 366. 

* 
. 

Mit Ausnahme des UPOV-Anteils an den gemeinsarnen Einnahmen der WIPO, der in "Andere Ein
nahmen - Verschiedene Einnahmen" weiter oben. enthalten ist. 
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1981 
(Ist) 

64 650 

64 650 

215 500 

215 500 

21 550 

86 200 

129 300 

64 650 

64 650 

43 100 

43 100 

215 500 

1 228 350 

==::;====== 
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AUSZUG AUS DOKUMENT C/XVI/18, ANLAGE B 

JAHRLICHE BEITRAGE DER VERBANDSSTAATEN 

(in tausend Franken) 

Zahl der 
1982 Einheiten 

(Ist) Verbandsstaaten (1983) 

58 732 Belgien 1,5 

58 732 Danemark 1,25 

195 775 De u tschla nd , Bundesrepublik 5,0 

195 775 Frankreich 5,0 

39 155 Irland 1,0 

19 577 Israel 0,5 

78 310 Italien 2,0 

Japan 
'/-

5,0 

39 155 Neuseeland 1,0 

117 465 Niederlande 3,0 

58 732 Schweden 1,5 

58 732 Schweiz 1,5 

39 155 Spanien 1,0 

39 155 SGdafrika 1,0 

195 775 Vereinigtes Konigreich 5,0 

195 775 Vereinigte Staaten von Amerika 5,0 

1 390 000 40,25 

========= ==== 

Haushalt 
1983 

56 050 

46 710 

186 832 

186 832 

37 366 

18 683 

74 733 

186 832 

37 366 

112 100 

56 050 

56 050 

37 366 

37 366 

186 832 

186 832 

1 504 000 

========= 

[Anlage III folgtj 
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INANSPRUCHNAHME DES SORTENSCHUTZSYSTEMS 
DURCH DIE ZtlCHTER 

IN BELGIEN* 

I 1977 1978 j 1979 1980 

Landwirtschaftliche Arten I 
I 

Bastardweidelgras, 1 1 - - I 01denburgisches - - 1 1 
Weidelgras 

Deutsches weidelgras 1 6 3 3 - - 7 -
Flachs, Lein - - 2 6 

I 
- - - 7 

\ 
Gerste 

I - 17 1 2 
- - 15 2 

Hafer 
I 

- 10 2 -- -
I 

11 -
I 

Herbstrube , Mairube I - - I - 1 
- - - I -

Kartoffel - - - 33 - - - 29 

Roggen - 1 1 -- - 2 -
Rotschwingel - - - 7 

- - - 7 

Spelz - 1 - 1 
- - 1 -

Weichweizen 1 20 4 3 - 1 20 4 

Weissklee - - - I 1 I - - - 1 
I Welsches Weidelgras 

I 
- 4 - -

I - - 4 -
I 

Wiesenrispengras - - - 4 - - - 4 

Wiesenschwingel - - -
I 

2 I 
i 2 I - - -! I i 
! ! ! 
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1981 

I 
1982** Gesamt- I 

zahl I 
I 

I 
- - 2 - - 2 

I 

I - 1 14 
1 2 10 

2 - 10 
- - 7 

2 3 25 
2 2 21 

2 2 16 
2 i 2 15 

- - 1 
- - -
- - 33 
3 1 I 33 

- - 2 
- - 2 

- - I 7 - - 7 

- 1 3 
1 - 2 

2 1 31 
2 2 29 

- - 1 
- - 1 

- - 4 - - 4 

- - 4 
- - 4 

1 I - 3 
I -

I 
- 2 

I 

* Erste Zeile: eingereichte Anmeldungen~ zweite Zeile: erteilte Schutzrechte. 

** Bis zum 30. September 1982. 



1 
Gemiisearten 

I Blumenkohl 

Bohne 

Erbse 

I Salat 

Schwarzwurzel 

Obstarten 

Apfel 

I 
i 

1 

1 

Erdbeere 

I pflaume 

I 
I 

zier2flanzenarten 

Az.a1ee 

Bromeliaceae 

I 
Chrysantheme 

1 

Ne1ke 

I Rose 

I Forst1iche Baumarten 

Pappel 

GESAMTZAHL 
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1977 1978 1979 

- - -- - -
- 13 1 
- 5 3 

- 17 2 
- I 

6 7 
! -
I 

- 2 
- - -
- I - -- - -

I 

- 1 1 
- 1 -
- i 8 2 I - I 8 -I 
- I - -- I - -

I 

- 4 1 
- I - 2 

I - - -I - I - -
I - - -- - -

- - 4 
- - -
- 40 8 
- - 19 

- I 13 -- - -

3 156 34 
- 21 92 

I 1980 1981 I 1982** Gesamt-\ I I 
! I 

I zahl I 
I I i 
! 

- 1 - 1 
- - - -

I 
i 

I - 2 - 16 

I I 4 - - 12 

- - 1 20 I 2 2 - 17 
I 
! 1 1 -

I 
4 

I 2 - - 2 

! 2 - 1 I 3 
1 I - - 1 

I 
1 

I 1 1 2 ! 6 1 
1 - 1 I 3 I 

I 
I 

- I 3 I 1 14 I 2 - - 10 

I I I 1 1 - - 1 
I 

I 1 - - 1 

3 3 - 11 I 3 5 - 10 
I 

I I 
I 

- - 2 2 I 1 
I - - - -

I I 

1 
- - 2 2 
- - - -

I - 2 - 6 
4 2 - 6 ! 

17 21 8 94 
I 9 26 24 78 

- - - 13 
13 - - 13 

88 

1 

43 25 349 
99 46 34 292 

[Anlage IV folgt] 
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ANLAGE IV 

INANSPRUCHNAHME DES SORTENSCHUTZSYSTEMS 
DURCH DIE ZUCHTER 

IN NEUSEELAND 

vom 1. Oktober 1981 bis zum 30 September 1982 

i 
: 

I Eingereichte I Erteilta 
I Anme1dungen Schutzrechte 
1 
I 

Landwirtschaftliche Arten I 
Brassica 2 2 
Erbsen 1 -
Flachs, Lain - -
Gersta 8 5 
Hafer - -
Kartoffel 2 1 
Knauelgras 1 -
Luzerne 1 -
Phazelie - 1 
Sojabohne 1 -
Weidelgras - -
Weizan 2 4 

Total 18 13 

Zieq:!flanzen 

Akeake (Dodonea) 1 1 
Birke 1 -
Rose 13 19 
Schefflera 1 -
Zi trone - 1 
Zypresse 1 -

Total 17 21 

Obstarten 

Apfel 21 1 
Aprikose 1 -
Erdbeere 4 -
Feijoa sellowi~na- 2 1 
Kirsche 1 -
Makadamnuss 1 -
Mandel 1 -
pepino (Solanum muricatum) 1 3 
Pfirsich 1 -
pflaume 1 -
pflaume X Aprikose 1 -

Gesamtzahl 
I 

35 I 5 , 

GESAMTZAHL I 70 39 

0909 

I Galtende 
I Schutzrechte 
I 

2 
17 

1 
16 

2 
2 -
2 
1 -
1 
7 

51 

I 

1 
-

79 
-
1 -

I 

I 
81 

1 
-
-
1 
---
3 ---

I 5 
I 
I 

I 
I 137 

[Anlage V folgt] 
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~ (022) 99 9111 
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POUR LA PROTECTION 

DES OBTENTIONS vew ALES 

GEN£VE. SUISSE 

Rundschreiben Nr. U 731 
-08 

Sehr geehrte Damen und Herren! 

GENEVA. S~TZERLANO 

34. chemin des Colombettes 
1211 Geni!ve 20 

1. September 1982 

Der Prasident des Rats hat zugestimmt, dem Beratenden 
.Ausschuss vorzuschlagen, sich auf seiner sechsundzwanzig
sten Tagung vom 12. Oktober 1982 unter dem Tagesordnungs
punkt "Verschiedenes" mit dernachfolgenden zusatzlichen 
Frage zu befassen: 

Die Delegation der Niederlande hat gebeten, die Frage 
der Sortenschutzrechte fUr Zilchtungsmaterial, das von den 
internationalen landwirtschaftlichen Forschungszentren 
entwickelt worden ist, erneut zu behandeln. Der Bericht, 
den Herr Heuver (Niederlande) auf der letzten Tagung des 
Beratenden Ausschusses hierzu abgegeben hat, ist in Ab
satz 34 des Dokuments CC/XXV/ll wiedergegeben und lautet 
wie folgt: . 

"34. Internationale ZUchtungszentren 

Herr Heuver (Niederlande) berichtete, er und einige 
wenige Sachverstandige aus den Verbandsstaaten hatten an 
einer Sitzung einer Arbeitsgruppe teilgenommen, die der 
Technische Beratungsausschuss (Technical Advisory Commit
tee - TAC) der Beratenden Gruppe fUr die Internationale 
Landwirtschaftsforschung (Consultative Group on Inter
national Agricultural Research - CGIAR) {mit UnterstUtzung 
der Weltbank, des Entwicklungsprogramms der Vereinten 

/ ... ' 

Verteiler: Mitglieder des Beratenden Ausschusses > 
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Rundschreiben Nr. U 731-08 an die Mitglieder des 
Beratenden Ausschusses - 1. September 1982 

0911 

Nationen und der Ernahrungs- und Landwirtschaftsorganisa
tion der.Vereinten Nationen) vom 26. bis 28. Januar 1982 
in Rom durchgeflihrt habe. Thema der Sitzung sei die Hal
tung der internationa1en landwirtschaftlichen Forschungs
zentren (International Agricultural Research Centers -
IARe's) zur Frage der Zlichterrechte gewesen. Es habe eine 
allgemeine Ubereinstimmungdarliber bestanden, dass diese 
Zentren nicht ihrerseits urn ZUchterrechte nachsuchen so11-
ten. Diese Moglichkeit so11ten sie fUr die mitarbeitenden 
nationalen Programme offenhalten. Es habe eine Diskussion 
zu der Frage stattgefunden, wie verhindert werden kenne, 
dass andere sich Sorten oder nahezu vo11entwickelte Sorten 
der Zentren aneignen und zum Sortenschutz anmelden. In 
diesemZusammenhangsei erortert worden, ob die zentren 
Dokumentation und/oder Material, das von ihnen freigegeben 
worden sei, den Sortenschutzbehorden Ubersenden sollten. 
Herr Heuver erwahnte auch eine sich daran anschliessende 
Sitzung auf den Philippinen und deutete an, dass sich eine 
Notwendigkeit fUr eine weitere Erorterung der obigen Fra
gen ergebenkonne. Er brachte die Meinung zum Ausdruck, 
diese Sache sei mehr ein Problem fUr die einzelnen Ver
bandsstaaten der UPOV als fUr den Verband selbst." 

Einen Abdruck eines von Herrn Heuver ausgearbeiteten 
Dokuments und eines an ihn gerichteten Schreibens der 
CIMMYT sind beigefligt. 

Mit vorzliglicher Hochachtung 

Heribert Mast 
Stellvertretender Generalsekretar 
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Anlage zum Rundschreiben Nr. U 731-08 '170m 1. September 1982 

Pflanzenzilchterrechte auf der Grundlage von 
Zilchtungsmateria1, das von Internatioa1en Landwirtschaft1ichen 

Forschungszentren entwicke1t worden ist 

wahrend der funfundzwanzigsten Tagung des Beratenden Ausschusses h.at der 
Unterzeichnete kurz uber ein Diskussionspapier zu der Frage "pflanzenzilchter
rechte und Internationale Landwirtschaftliche Forschungszentren" berichtet, 
das Herr Hardon, Herr Heuver und Herr Fikkert ausgearbeitet haben. Der Aus
schuss wurde auch Uber eine Arbeitsgruppensitzung unterrichtet, die der Tech
nische Beratende Ausschuss (TAC) der Beratenden Gruppe fUr die Internationale 
Landwirtschaftliche Forschung (CGIAR) zu dieser Frage durchgefUhrt hat und an 
der auch die Herren Boringer und Kelly teilgenommen haben. 

Pf1anzenzilchterrechte werden auf breiter Ebene erortert, insbesondere 
ihre Auswirkungen auf EntwicklungsUinder. Das oben genannte Dokument und die 
Erorterungen wah rend der Arbei tsgruppensi tzung mit Vertretern der Entwick
lungsUinder und der Internationalen Zentren haben zu einem besseren Verstand
nis der PflanzenzGchterrechte beigetragen. 

Es steht fest, dass die Zentren selbst nicht um die Erteilung von pj:1an
zenzilchter rechten nachsuchen werden. Sie sind geschaffen worden, um fUr die 
landwirtschaftliehe Entwieklung der Dritten Welt Hilfe zu leisten und werden 
diese Tatigkei t fortsetzen. In der PflanzenzGchtung bedeutet dies Hilfe bei 
der Lieferung von Sorten und grundlegendem ZUchtungsmaterial allgemeiner Art 
an Organisationen in EntwicklungsUindern. Die Zentren senden einiges Material 
auch an Regierungsstellen und private ZUchterorganisationen in entwickelten 
Landern. 

Die Zentren sind· besorgt ilber die behordliche Erteilung von Rechtenan 
Sorten, die von ihnen entwickelt worden sind. Sehr oft vertei1en sie Material, 
aus dem noeh einige Sorten gezilchtet werden konnten. In diesem Fall Konnen die 
Zentren sieh dami t einverstanden erklaren, dass unter den gegenwartigen Regeln 
derartig entwickelte Sorten, die die Bedingungen der Unterscheidbarkeit, Homo
genitat und Bestandigkeit erfullen, rechtlich geschiltzt werden. 

Jedoch sollten Sorten, die von den Zentren entwickelt werden und bereits 
den Bedingungen der Unterscheidbarkeit, Homogenitat und Bestandigkeit genugen 
odeI' nahezu vollendete Sorten, an denen nur noch geringfUgige Zlichtungsarbeit 
zu leisten ist, damit sie diesen Bedingungen genilgen, keinen Schutz erhalten 
konnen und tatsachlich auch nicht geschUtzt werden. 

Es stellen sich die folgenden Fragen: 

1. Sollte ein UPOV-Land zUchterrechte fUr eine Sorte gewahren, die von einer 
von einem Zentrum entwickelten nahezu vollendeten Sorte entwickelt worden ist, 
wenn der Anmelder nicht der Rechtsnachfolger ist, soweit die ZUchtungsarbeit 
des Zentrums an der nahezu vollendeten Sorte in Betracht kommt? 

2. Wenn dies nicht der Fall ist, haben wir oder - verneinendenfalls - konnen 
wir hinreichende Information Uber Sorten oder nahezu vollendete Sorten erhal
ten, die von den Zentren entwickelt worden sind (und verteilt worden sind), 
damit wir eine solche Erteilung verhindern konnen? 

Es steht fest, dass die Zentren selbst keine Informationen fUr Identifi
zlerungszwecke protokollieren (siehe Anlage: Brief der CIMMYT '170m 31. Mai 
1982) • 

3. Ist die Frage der Erteilung von Rechten an Dritte fur Sorten, die ganz 
oder zum grossten Teil von den Zentren entwickelt worden sind, so wichtig, 
gegebenenfalls auch unter Berilcksichtigung der Agitation gegen Pflanzenzuch
terrechte, dass die UPOV-Lander besondere Massnahmen ergreifen sollten, um In
formationen Uber Material der Zentren zu sammeln? 

Es erscheint nicht moglich, nahezu vollendete Sorten von Zentren in die 
Referenzsammlungen aufzunehmen odeI' entsprechende Informationen fUr die Iden
tifizierung festzuhalten. 
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In dem Diskussionsdokument haben wir den fo1genden Vorschlag gemacht: 

Das Material der Zentren in spateren Entwick1ungsstadien (vollendete oder 
nahezu vollendete Sorten) konnte an einige Behorden in UPOV-Landern zur Lage
rung iibersandt werden. Wird von einer gechiltzten Sorte angenommen, dass sie 
eine Sorte von Zentren ist oder eine Verbesserung einer nahezu vollendeten 
Sorte eines Zentrums darste1lt, so konnte das eingelagerte Saatgut als Refe
renzmaterial benutzt werden, um den Fall zu untersuchen. Ein positives Ergeb
nis dieser untersuchung konnte zu einer Nichtigerklarung des betroffenen 
Rechtes fiihren. 

Die Moglichkeit hierzu konnte als wirkungsvolles Abschreckungsmittel ge
gen einen unangemessenen Schutz von Sorten der Zentren oder von Sorten, die 
von nahezu vollendeten Sorten der Zentren entwickelt worden sind, dienen. 

Wageningen, im August 1982 

ire M. Heuver 

0913 
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Schreiben des lnternationa1en zentrums fur die Verbesserung 
von Mais und Weizen - ClMMYT - an Herrn Heuver, 

Rat filr Zuchterrecht in wageningen, vom 31. Mai 1982 

Vielen Dank filr lhr Schreiben vom 10. Mai zu den Fragen ilber "nahezu 
vo1lendete Sorten". Die internationalen Bestande, die diese Linien enthalten, 
werden an mehr als hundert Lander rund um die ganze Welt versandt, und zwar 
sowohl an entwicke1te als auch an EntwicklungsUinder. lm allgemeinen werden 
die Linien vor Aufnahme in einen der Bestande filr ein Jahr auf Ertrag in 
Cd. Obregon uberpriift. Alle Linien in Ertragsuntersuchungen werden auch in 
einem kleinen Vermehrungsfeld (multiplication plot - PC) fur Nachweiszwecke 
angebaut. Erbringt die Linie gute Ertrage und ist ihre Resistenz gegenuber den 
hauptsachlichen Krankheiten gut, so wird der Vermehrungsanbau abgeerntet, und 
dieses Saatgut wird bei dem Aufbau der internationalen Bestande benutzt. Diese 
Linien wurden hinreichend homogen sein, um in den meisten Entwicklungslandern 
und aueh in einigen entwicke1ten Landern freigegeben werden zu konnen~ sie 
wUrden aber wahrseheinlieh nieht den Anforderungen der UPOV an die Homogenitat 
genUgen. Allerdings ware nur eine geringe Verfeinerung notig, um auch dort den 
Anforderungen an Unterseheidbarkeit, Homogenitat und Bestandigkeit zu genugen. 

Werden die Linien vertei1t, so werden die gesamten Kreuzungen und der 
Stammbaum angegeben, aber es wird keine Beschreibung der Linie beigefugt. 
CIMMYT halt keine lnformationen fur ldentifizierungszwecke fest, da sie keine 
Sorten freigibt. Wir wGrden nur die Reifezeit, die Hohe, Informationen tiber 
Krankheiten und die Farbe des Korns festhalten. Dies konnte im Fall eines An
spruchs nUtz1ich sein, ich vermute aber, dass der Nutzen sehr gering ware. Wie 
dem auch sei, wenn ein Zuchter ClMMYT-Material unmittelbar patentieren moehte, 
so gibt es meines Erachtens wenig, was die ClMMYT oder die UPOV hiergegen 
reeht1ieh tun konnten. Lassen Sie uns hoffen, dass die meisten privaten ZGeh
ter in UPOV-Landern ehrenwerte Leute sind und den Ursprung des Materials 
respektieren werden. Tun sie dies nicht, so konnten wir wenig unternehmen, es 
sei denn, dass wir versuchen sicherzustellen, dass sie niema1s mehr Gen
material der CIMMYT erhalten. 

leh danke fur Ihre Bemerkungen und hoffe, Sie in naher Zukunft wiederzu
sehen. 

Mit vorzuglicher Hoehachtung 

Arthur Klatt 
Beigeordneter Direktor 

Weizenprogramm 

IEnde des Dokuments] 


